
Владыка ФеоФан, ставший архие-
пископом меньше месяца назад, 
продолжает знакомиться с Южным 
Уралом. он уже посетил Миасс и 
Златоуст, а на нынешних выходных 
совершил первый архипастырский 
визит в Магнитогорск. 

От имени металлургов Магнитки его 
приветствовал вице-президент ООО 
«Управляющая компания ММК» по 

коммерции Виталий Бахметьев:
– Тринадцать лет назад начали строить 

храм Вознесения Господня. Возводили 
его всем миром, поэтому тут присутствует 
дух единства. А когда вы посетите Магни-
тогорский металлургический комбинат, 
убедитесь, что перемены на Магнитке 
вызывают чувство гордости.

В субботу архиепископ провел вечер-
нее богослужение, а в Вербное воскре-
сенье возглавил праздничную литургию 
в храме Вознесения Господня.

Владыку поразило количество прихо-
жан, пришедших на праздник, – церковь 
не смогла вместить всех желающих, 
многие стояли на улице, сжимая заветные 
веточки вербы, свечи и цветы.

– Сейчас часто говорят об объединяю-
щей идее для России, – сказал он. – Не 

надо мудрствовать лукаво, вера – вот 
наша основа, национальная идея. Что 
еще может собрать вместе такое число 
людей?

– Стараемся семьей ходить в церковь 
каждое воскресенье, – говорит магнитого-
рец Александр Сизарь. – Сегодня пришел 
с дочкой Ксюшей, ей два года. Она уже 
умеет креститься. Из нашего окна виден 
храм Вознесения, Ксюша показывает на 
него и просится туда.

– Кто из казаков смог, все на службе, 
потому что чтим православные тради-
ции,– объясняет подхорунжий Валерий 
Титаренко. – Я знаю, 
что владыка Феофан 
благосклонно отно-
сится к казачеству, а 
казаки его уважают.

– Всю службу вы-
стоять не могу, ноги 
болят, – сетует пенсионерка, бывшая ра-
ботница фасонно-литейного цеха ММК 
Нина Гриб. – Но стараюсь в церковь 
приходить, когда здоровье позволяет. 
Недавно приложилась к мощам святой 
Матроны. Сейчас удалось побывать 
на службе в Вербное воскресенье, а 
заодно увидеть нового архиепископа 
Феофана.

Владыка не только обрадовался, что 

прихожан много, но и по-хозяйски озабо-
тился тем, что храм Вознесения Господня 
переполнен.

– Вербное воскресенье – один из дву-
надесятых праздников, а значит, такую 
картину можно наблюдать двенадцать раз 
в год, – заметил он. – Магнитке нужны но-
вые храмы, чтобы молиться не в тесноте. 
Я всегда говорю: больше храмов – мень-
ше тюрем и слез. Приехал сюда познако-
миться с паствой, но не разделяю заботу 
о верующих и неверующих. Перед нами 
общие проблемы: наркомания, пьянство, 
разводы, демография. Их можно решить 

только при сложении 
усилий церкви, вла-
сти и бизнеса.

Он дал высокую 
оценку руководите-
лям города и комби-
ната, по его словам, 

людям серьезным и ответственным. 
Они готовы вместе решать социальные 
вопросы.

После службы Феофан обратился к маг-
нитогорцам со словами поддержки:

– Если вы соблюдаете пост – продол-
жайте, не ослабевайте духом. Если не 
соблюдаете – не кощунствуйте, начните 
поститься ради уважения к истории, тра-
дициям, дедам и прадедам. Неделя перед 

Пасхой – время печали. И как возрадуется 
ваше сердце, когда пройдете этот путь 
вместе с Иисусом Христом.

После литургии архиепископ от-
правился на комбинат, посетил стан 
«5000» и кислородно-конвертерный цех. 
Объекты произвели на него большое 
впечатление, он проявлял искреннюю 
заинтересованность, задавал множе-
ство вопросов – о поставщиках обору-
дования, сырье, качестве продукции… 
Оказалось, в юности, еще не связав 
свою судьбу с церковью, он проходил 
практику на Орско-Халиловском метал-
лургическом комбинате. Уважает труд 
металлургов, разбирается в металлур-
гическом процессе.

– Это удивительно, – сказал он после 
экскурсии. – Магнитка меня порадова-
ла. Есть такие предприятия, которым 
досталось наследство еще с СССР, там 
эксплуатируют остатки оборудования. «вы-
давливают» всю прибыть, все разрушают 
и бросают. А здесь, сохраняя традиции, 
занимаются модернизацией. ММК мож-
но приводить в пример всей стране. Я 
очень доволен – здесь я увидел Россию 
настоящую 
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 РейТИНГ
Медийное  
лидерство
Магнитогорский металлургический 
комбинат традиционно занимает первую 
позицию в рейтинге медийной активности 
среди родственных предприятий Ураль-
ского федерального округа.

Рейтинг формирует экспертный информаци-
онный канал «УралПолит.RU». По итогам марта 
Магнитка снова впереди. Главным событием этого 
месяца стал визит Президента РФ Дмитрия Мед-
ведева. Главе государства показали цех выплавки 
стали, комплекс по производству толстолистового 
проката и другие объекты. Президент сфото-
графировал стан «5000», оставил автограф на 
плане-схеме строящегося стана «2000» холодной 
прокатки и пообщался с молодыми работниками 
комбината. 

Также в конце марта ММК заявил, что повы-
шает зарплату своим сотрудникам. Тарифные 
ставки и оклады служащих увеличены с апреля 
на пять процентов. Холдинг отчитался о реали-
зованных социальных проектах: за прошедший 
год в благотворительность было вложено более 
миллиарда рублей. К тому же комбинат поде-
лился планами о выкупе 100 процентов акций 
турецкого предприятия «ММК-Atakas». Компа-
ния вошла в ТОП-50 инновационных компаний 
России. Комбинат занял 29-ю позицию, что 
является наилучшим показателем в отрасли. 
Более того, в кислородно-конвертерном цехе 
была обновлена лаборатория аналитического 
контроля, в листопрокатном цехе  продолжается 
реконструкция стана «2500».

 пОРучеНИе
Президентская  
стипендия
до 1 аВгУста правительству предстоит 
обеспечить присуждение с 2012 года 
президентских именных стипендий для 
студентов и аспирантов в размере «не 
менее семи тысяч рублей каждая».

Соответствующее поручение дал Дмитрий 
Медведев. Получать подобные «студенческие 
зарплаты» будут молодые люди, обучающиеся 
на технических специальностях. Именно высоко-
квалифицированных инженеров, по мнению главы 
государства, сегодня не хватает стране, в отличие 
от тех же юристов и экономистов, с которыми 
явный перебор. 

Среди других поручений Медведева, сделанных 
по итогам заседания президентской комиссии 
по модернизации и технологическому развитию 
экономики, есть и задание для Минобрнауки. 
Этому ведомству вместе с отраслевыми объеди-
нениями работодателей в срок до 1 ноября 2011 
года необходимо представить предложения по 
лицензированию технических вузов. Наконец, к 
1 декабря нынешнего года правительство должно 
разработать проект программы повышения квали-
фикации инженерных кадров.

На Южном Урале  
впервые в России  
стартовал конкурс  
«Татарочка-2011»
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«Салават Юлаев»  
стал обладателем  
Кубка Гагарина

«Увидел Россию  
настоящую»

Архиепископ Челябинский и Златоустовский Феофан 
считает, что Магнитке нужны новые храмы
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В Магнитогорске  
продолжается проект  
«Чистый город»

Вниманию жителей г. магнитогорска!
20 апреля с 14.00 до 18.00 в общественной 

приемной депутата Законодательного собра-
ния Челябинской области Виктора Филип-
повича РашникоВа (ул. Труда, 14) прием 
ведут помощники депутата.

Справки по телефону 30-22-68.

Место нахождения общества: Россия, 
455000,  Челябинская  область, г. Магнито-
горск, ул. Кирова, 93.

Форма проведения годового обще-
го собрания акционеров: собрание с 
предварительным направлением (вруче-
нием) бюллетеней для голосования до 
проведения годового общего собрания 
акционеров.

Дата проведения годового общего со-
брания акционеров: 20  мая  2011 г.

Место проведения годового общего со-
брания акционеров: г. Магнитогорск,  ул. 
Кирова, д. 91, ЦЛК ОАО «ММК».   

Время проведения годового общего со-
брания акционеров: начало регистрации 
лиц, участвующих в годовом общем собра-
нии акционеров, – 9.00, начало собрания 
– 10.00 (время местное).

Дата составления списка лиц, имею-
щих право на участие в годовом общем 

собрании акционеров: 4 апреля 2011 года 
на конец операционного дня.

Повестка дня годового общего собрания 
акционеров:

1.  Об утверждении годового отчета, 
годовой бухгалтерской отчетности, в том 
числе отчета о прибылях и убытках (счетов 
прибылей и убытков) ОАО «ММК», а также 
распределение прибыли, в том числе выпла-
та (объявление) дивидендов, и убытков ОАО 
«ММК» по результатам финансового года.

2. Об утверждении Устава ОАО «ММК» 
в новой редакции.

3. Об избрании членов cовета директоров 
ОАО «ММК».

4. О досрочном прекращении полномо-
чий единоличного исполнительного органа 
общества. Об образовании единоличного 
исполнительного органа общества.

5. Об избрании членов ревизионной ко-
миссии ОАО «ММК».

6. Об утверждении аудитора ОАО 
«ММК».

7. Об утверждении размера выплачивае-
мых членам совета директоров ОАО «ММК» 
вознаграждений и компенсаций.

8. Об утверждении размера выплачи-
ваемых членам ревизионной комиссии ОАО 
«ММК» вознаграждений и компенсаций.

9. Об утверждении внутренних докумен-
тов ОАО «ММК», регулирующих деятель-
ность органов ОАО «ММК»: «Положение 
о совете директоров ОАО «ММК» в новой 
редакции; «Положение об единоличном 
исполнительном органе – генеральном ди-
ректоре ОАО «ММК» в новой редакции; 
изменений и дополнений в «Положение о 
ревизионной комиссии ОАО «ММК».

10. Об одобрении сделок, в совершении 
которых имеется заинтересованность.

Почтовый адрес, по которому могут 
направляться заполненные бюллетени: 

455049, г. Магнитогорск, ул. Завенягина, 
д. 9, Магнитогорский филиал закрытого 
акционерного общества «Регистраторское 
общество «СТАТУС».    

Дата окончания приема бюллетеней: за-
полненные бюллетени должны поступить 
по указанному адресу не позднее 17 мая  
2011 года.

Для регистрации участникам собрания 
необходимо представить:

документ, удостоверяющий личность – 
для акционера (физического лица);

доверенность от имени акционера и до-
кумент, удостоверяющий личность пред-
ставителя акционера;

документ, подтверждающий должностное 
положение в соответствии с действующим 
законодательством, и документ, удостове-
ряющий личность – для руководителя юри-
дического лица, являющегося акционером 
общества.

Лицо, к которому акционер может об-
ратиться в случае нарушения обществом 
порядка регистрации: 

Ясько Сергей Сергеевич – директор Маг-
нитогорского филиала закрытого акционер-
ного общества «Регистраторское общество 
«СТАТУС» – регистратора  ОАО «ММК».

С информацией (материалами), подле-
жащей предоставлению лицам, имеющим 
право на участие в годовом общем собрании 
акционеров, можно ознакомиться после 19 
апреля 2011 года по адресам: г. Магнито-
горск, ул. Завенягина, д. 9, Магнитогорский 
филиал закрытого акционерного общества 
«Регистраторское общество «СТАТУС», 
г. Магнитогорск, ул. Кирова, д. 70, проект  
по работе с акционерами ОАО «ММК», в 
рабочие дни с 9.30 до 17.30,  перерыв с 12.00 
до 13.00 местного времени. Более полную 
информацию можно получить по теле-
фонам: (3519) 25-60-22, 25-45-73.    

Сообщение о проведении годового общего собрания акционеров  
открытого акционерного общества «Магнитогорский металлургический комбинат»
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ДваДцать второго апреля ис-
полняется год со дня вступления 
Михаила Юревича в должность 
губернатора Челябинской обла-
сти. На состоявшейся 14 апреля 
пресс-конференции глава регио-
на подвел некоторые итоги своей 
работы на этом посту и ответил 
на вопросы, порой непростые и 
каверзные, акул пера. 

На встрече присутствовали журна-
листы из региональных средств 
массовой информации, из более 

чем 40 федеральных и зарубежных 
СМИ, в том числе из Финляндии, Гер-
мании, Австрии, Украины, Франции, 
Армении, Казахстана, Белоруссии и 
Азербайджана. Суммируя заданные 
вопросы, мы предлагаем вниманию 
читателей коллективное интервью.

– Михаил валериевич, прошел год с 
момента вашего вступления в долж-
ность губернатора. Что самое главное 
удалось сделать и что не удалось?

– Год – срок достаточно большой. 
За этот период на территории области 
удалось перестроить ментальность. 
Пришло понимание того, что только 
от развития промышленности и пред-
принимательства зависит состояние 
социальной сферы и благополучие 
жителей области.

Сейчас препятствовать развитию 
бизнеса в области, тем более научного 
и производственного, – это признак 
дурного тона. Теперь все, что есть в 
регионе, работает в интересах раз-
вития бизнеса.

У нас действует «горячая линия» по 
жалобам предпринимателей. Право-
охранительные органы стали внима-
тельнее относиться к рассмотрению 
нарушений в этой сфере.

В прошлом году у предпринимателей 
еще не было уверенности в завтраш-
нем дне. Сегодня произошел коренной 
перелом. У подавляющего большинства 
представителей малого и среднего биз-
неса появились оптимизм, настроение 
на проведение модернизации суще-
ствующего производства и завоевание 
новых рынков. Предприятия получают 
новые заказы, почти погашены докри-
зисные кредиты. Проводится большая 
работа по привлечению инвестиций в 
регион. Приятно, что местные инвесто-
ры вкладывают большие средства в 
развитие экономики, осваивают новые 
ниши. Предприниматели уверены, что 
о них позаботятся. Я и моя админи-
страция доступны для всех. Наш прин-
цип – действия в отношении бизнеса 
должны быть прозрачны и понятны. 
Доверие между властью и бизнесом 
дорогого стоит.

Но пока не все удается сделать по 
причине нехватки денег, хотя в по-
следний год наполняемость бюджета 
растет (мы вышли на докризисные 
показатели). В предыдущие годы недо-
статочное внимание уделялось малым 
городам и селам. Во многих небольших 
населенных пунктах асфальт укладывал-
ся последний раз тридцать лет назад. 
Но за год это не исправить. Мы наме-
рены в ближайшие пять лет привести 
внешний облик городов и районов к 
достойному виду.

Практически все районы области 
имеют свою инвестиционную привле-
кательность. Но тяжелое положение 
складывается в двух городах горноза-
водской зоны – Усть-Катаве и Катав-
Ивановске. Для оживления ситуации 
нужно расширить участок федеральной 
трассы М5 Москва–Челябинск на 
территории области. Пока финансиро-
вания добиться не получается, но на-
деюсь, что меня услышат в Москве.

– Какова сегодня экологическая 
ситуация в Карабаше?

– А вы сами были в Карабаше?
– Да.
– И как?
– Честно говоря, ужасно.
– Карабаш загрязнялся с начала 

прошлого века. И за эти годы в городе 
накопилось достаточно проблемных 
мест, в частности, отвалы. На сегодня 
город старый, выглядит неказисто, 
но он расположен в замечательном 
курортном месте. Приезжайте посмо-
треть летом.

На ЗАО «Карабашмедь» установлена 
новая современная плавильная печь. 
В планах у собственника – Русской 
медной компании – модернизация 
предприятия. Сейчас выбросы по 
сравнению с советскими временами 
сократились в десять и более раз. 
Предприниматели активно занимают-
ся переработкой отвалов. В течение 
3–5 лет частично отвалы будут пере-
работаны.

Я, как губернатор, не считаю Кара-
баш проблемным городом. Все эти 
заявления – это происки конкурентов. 
Будем бороться со старым наследием. 
Уверен, что в будущем это будет эко-
логически чистое место. А природные 
условия там шикарные.

Примечание:
На ЗАО «Карабашмедь» (ЗАО «Рус-

ская медная компания») в рамках про-
граммы модернизации и повышения 
экологической безопасности производ-
ства в ближайшие годы построят новый 
сернокислотный цех, предназначенный 
для очистки производственных газов. 
Проектирование нового цеха плани-
руется завершить во второй половине 
2011 года, запуск намечен на 2013 
год. Нововведение позволит свести к 
минимуму воздействие производства 
на окружающую среду. 

Но уже сейчас, согласно докладу Мини-
стерства природных ресурсов и экологии 
РФ «О состоянии и об охране окружаю-
щей среды РФ в 2009 году», Карабаш и 
Челябинск исключены из списка самых 
грязных городов России.

– Насколько опасен сейчас для 
населения «Маяк», где в 50-е годы 
произошла авария?

– На сегодня ни один человек Че-
лябинской области не 
живет в зоне радио-
активного загрязне-
ния. Рядом с комби-
натом находится город 
Озерск с абсолютно 
чистой экологией. ПО 
«Маяк» – градообра-
зующее предприятие, 
с большим заказом. 
На комбинате ведется 
несколько производ-
ственных процессов, в 
частности, переработ-
ка ядерного топлива, работа на обо-
ронную промышленность. На «Маяке» 
используются одни из самых передовых 
в мире технологий. Сам радиоактивный 
след ушел на глубину более метра, и 
сейчас его определить тяжело.

Сегодня на некогда зараженной тер-
ритории можно собирать даже грибы 
и ягоды. Животный и растительный 
мир процветает. Так что сказки об 
опасности «Маяка» – это пережиток 
прошлого.

– На этой неделе в региональной 
прессе сообщалось о письме сотруд-
ников «Маяка», которые предупре-
ждали о возможной аварии. Связано 
ли это с тем, что в системе охлажде-
ния и канализации использовались 
контрафактные китайские трубы?

– Канализационная труба не может 
быть контрафактной, она не имеет 
бренда. На «Маяке» все исполь -
зуемые трубы качественные. Все 
стоки комбината проходят отдельную 
переработку. Предприятие работает 
стабильно, ничего чрезвычайного не 
происходит, все меры безопасности 
соблюдаются.

Слухи рождаются и сразу подхваты-
ваются федеральными СМИ. Так было 
и с пожаром на полигоне Снежинска. 
Международная пресса писала: «Ужас! 
Пожар на полигоне». Мы кинули все 
существующие силы, а нам говорят, 
что помощь не нужна. Полигон очень 

большой, да к тому же и пустой. И ни-
какого вреда пожар не нанесет. Горело 
и в прошлые годы, но раньше такого 
ажиотажа это не вызывало.

– прошлое лето было кошмаром 
для всех из-за пожаров. Насколько 
они затронули Челябинскую об-
ласть?

– Челябинская область в прошлом 
году по пожарам нормально выглядела 
на общем фоне. Выгоревших площадей 
было меньше, чем в 2009 году. Срабо-
тало раннее оповещение. Малая авиа-
ция на любой дымок сразу отправляла 
пожарные машины. 

– Мы прочитали в Интернете про 
появившегося у вас в области ноч-
ного мстителя. Как вы относитесь 
к этому и к возрождению народных 
дружин?

– Народный мститель – это пиар-
акция. Вся страна заметила, но я, 
честно говоря, даже читать не стал. 
Мне это не интересно. Что мстит, кому 
мстит? Милиция разберется, действует 
ли он в правовом поле.

К народным дружинам отношусь 
нейтрально. Может быть, на какой-то 
территории они были бы полезны. Пре-
ступность в Челябинской области со-
кращается, особенно детская. Уверен, 
что и дальше будет снижаться. Здесь 
помогает и видеонаблюдение.

– Как вам в регионе удается со-
хранить толерантное отношение к 
многонациональности?

– Область у нас действительно много-
национальная. Толерантность привита 
историческим процессом. Конечно, 
присутствуют в незначительной степени 
конфликты, но связаны они с недавно 
приехавшими гражданами.

– в будущем году Челябинск будет 
принимать чемпионат европы по 
дзюдо. все ли готово к этому меро-
приятию?

– Чемпионат Европы по дзюдо в 
нашей стране не проводился ни разу, 
а чемпионат мира по этому виду спорта 

проходил в 1983 
году. Поэтому нам 
предстоит ответ-
ственное меро-
приятие. Область 
к нему готова. 
Осталось достро-
ить гостиницу. Ко-
нечно, надо будет 
привести в поря-
док маршруты до 
места проведения 
соревнований и 
проживания го-

стей. Запланировано отремонтировать 
часть улиц, фасадов.

– Имидж Челябинской области не 
всегда однозначен: заводы, дым, 
ядерные отходы, каслинское литье, 
златоустовские ножи, а теперь Иван 
Дулин. Многие российские регионы 
придумывают различные фишки, 
чтобы себя популяризировать. в Улья-
новске придумали, что они родина не 
только владимира Ильича ленина, но 
и колобка. они изготавливают рас-
писных деревянных колобков. Какие 
фишки вы придумываете, чтобы при 
слове Челябинская область возника-
ли приятные ассоциации?

– Специальных фишек мы не при-
думываем. У нас существует система 
продвижения каслинского литья и 
изделий златоустовских мастеров. Мы 
выделяем средства на эти цели из об-
ластного бюджета. Через некоторое 
время эта работа даст результат. А что 
касается Ивана Дулина, то в каждом ре-
гионе есть над чем посмеяться. Любая 
популяризация идет на пользу.

– вы человек достаточно откры-
тый, который с легкостью общается 
с журналистами. Как вы относитесь 
к независимым СМИ и к критике 
работы администрации?

– К конструктивной критике относим-
ся нормально. Но много критики идет 
неконструктивной.

Независимые средства массовой ин-

формации в регионе есть, но их мало. 
Редко какому СМИ сейчас удается быть 
самоокупаемым, а дотируемое СМИ 
не может быть независимым. Тем не 
менее, благодаря Интернету Челябин-
ская область находится в зоне свободы 
слова, как и вся Россия. Я считаю, что 
независимость прессы в нашей стране 
с развитием Интернета будет расти. На 
территории Челябинской области 50 
процентов населения пользуется Интер-
нетом постоянно. И лет через пять этот 
показатель будет доведен до 80 процен-
тов. Людей даже больше раздражает, 
когда отключается Интернет, чем когда 
ломается телевизор. Телевизор может 
уйти в прошлое. И все каналы, новости, 
все мнения (от хорошего до плохого) 
можно будет найти в Интернете.

– Сейчас главы регионов активно 
раскрывают свои доходы. Можете ли 
и вы озвучить эту информацию.

– Я за прошедший год ничего не 
приобретал. Никаких доходов, кроме 
как по основному месту работы, я не 
получал. Поэтому моя декларация будет 
очень простая, по сути, повторением 
предыдущей – имущество и полученная 
зарплата.

– Михаил валериевич, где и чему 
надо учиться, чтобы в 40 лет стать 
губернатором?

– На инженера надо учиться. На 
сегодня уровень подготовки по инже-
нерным специальностям достаточно 
высокий, чего не скажешь о коммерче-
ских гуманитарных факультетах.

Когда-то в стране высшее образо-
вание считалось пределом мечтаний. 
Молодежь и сейчас стремится получить 
диплом вуза. И что? Получил диплом 
менеджера и работает продавцом, 
социологи и психологи трудятся офи-
циантами. Если образование в таком 
случае получено за свой счет, то можно 
просто сказать, что ребята зря потра-
тили деньги. А если обучение велось 
за счет государства, то это называется 
растранжириванием госсредств на 
бесполезное образование.

Поставлена задача президентом и 
мной: на территории области сократить 
количество гуманитарных факультетов, 
повысить престиж инженерного об-
разования. Надо создавать жесткую 
квалификацию (градацию) вузов и 
факультетов. И тогда студент сможет вы-
бирать: получать качественное высшее 
образование в престижном вузе или 
невостребованные корочки о высшем 
образовании в позорном вузе.

– ваша личная жизнь изменилась 
после вступления в должность губер-
натора?

– Нет. Я и до этого был не послед-
ним человеком – мэром Челябинска. 
Личная жизнь не изменилась, остается 
публичной.

– На первой пресс-конференции 
после вступления в должность губер-
натора вам задали вопрос: в каком 
состоянии досталась область? вы 
сказали, что ответите через год…

– Мне предоставили возможность 
руководить крупной промышленной об-
ластью с хорошим запасом прочности. 
Но в конце 90-х и начале 2000-х годов 
внимание к бизнес-процессам было 
недостаточным. Было допущено, что 
часть заводов просто разворовали на 
металлолом. Например, Каслинский 
машиностроительный завод. Куда 
смотрела власть?

Наши отцы и деды заложили прочный 
фундамент. Область сделала значитель-
ный рывок в период индустриализации, 
в период эвакуации (40-е годы) и пе-
риод развития металлургии (60–70-е 
годы). С 80-х годов других больших 
рывков в области не было. Надеюсь, 
что в тот период, когда я буду руково-
дить регионом, он совершит большой 
скачок вперед. Я приложу для этого все 
усилия 

Подготовила  
Галина иванова,  

собкор «Магнитогорского металла»  
в Челябинске

 проект
Доска позора
«МагНИтогорСКИй Металл» и местное от-
деление партии «единая россия» продолжают 
проект «Чистый город».

В редакционную почту начали поступать фотогра-
фии горожан, фиксирующие самые грязные дворы и 
мусорные свалки. Снег почти сошел с улиц города, 
и от расторопности управляющих компаний зависит 
санитарное состояние наших дворов.

Журналисты «Магнитогорского металла» совместно 
с «единороссами» включились в процесс контроля за 
наведением порядка в городе. Материалы наших чита-
телей являются ориентиром для выявления антисани-
тарных мест города: случаи вопиющего беспорядка мы 
доводим до служб жилищно-коммунального хозяйства 
и городской администрации. Кроме того, все при-
сланные в редакцию фотографии будут опубликованы 
на страницах газеты, чтобы сделать проблему наших 
дворов обозримой.

Мы уже сообщали о начале большой антимусорной 
кампании – продолжении прошлогоднего социального 
проекта «Чистый город», организатором которого высту-
пило местное отделение партии «Единая Россия». Цель 
проекта – встряхнуть горожан, «увидеть» окружающий 
нас мусор и начать борьбу за чистоту в городе. По мнению 
организаторов проекта «Чистый город», не замечать царя-
щей вокруг мусорной стихии – это вредная привычка, с 
которой нужно бороться беспощадным образом. В рамках 
проекта газета «Магнитогорский металл» открывает 
электронные «горячие линии», через которые горожане 
могут сообщать о местах несанкционированных свалок и 
присылать фото неприглядных мест. Эти сведения станут 
информационным поводом журналистских проектов, 
направленных на привлечение внимания управляющих 
компаний и городской власти к проблеме мусорного за-
силья в городе.

Напомним: в Магнитогорске продолжаются субботни-
ки, которые пройдут 23, 24 и 30 апреля. На улицы выходят 
работники ЖКХ, предприятий, школьники, студенты и 
просто неравнодушные к состоянию своих дворов. За 
оставшиеся две недели нам предстоит собрать и вы-
везти тысячи кубометров мусора, восстановить участки 
аварийных раскопок, проведенных осенью и зимой на 
теплотрассах и водопроводах области. К маю Магнито-
горск должен быть приведен в порядок.

Уважаемые магнитогорцы! Приносите свои письма 
и фотоматериалы в редакцию газеты «Магнитогорский 
металл» и телекомпанию «ТВ-ИН» по адресу: Ленина, 
124/1 или присылайте по электронной почте inbox@
magmetall.ru, vremechko@tv-in.mgn.ru.

 конкурс

С именем Эйдинова
НазваНы лауреаты и дипломанты V всерос-
сийского конкурса хоровых дирижеров имени 
народного артиста рСФСр С. г. Эйдинова.

На прошлой неделе Магнитогорск принимал молодых 
дирижеров – студентов консерваторий и музыкальных 
колледжей разных городов России. У этого конкурса 
прочная слава одного из самых профессиональных и от-
ветственных смотров в стране. Поэтому приехать в Маг-
нитку, показать себя, встретиться с корифеями хорового 
искусства для многих – свидетельство мастерства.

Какие только города не звучали во время жеребьевки 
участников: Москва, Екатеринбург, Ростов-на-Дону, 
Красноярск, Санкт-Петербург, Чита, Уфа, Улан-Уде, 
Челябинск... Значимость конкурсу придавал и тот факт, 
что проводился он в год 100-летия дирижера и педагога 
Семена Эйдинова, стараниями и энергией которого в 
Магнитогорске были созданы музыкальное училище, 
первый в стране Дом музыки, хоровая капелла.

В течение недели шло знакомство, готовились 
концерты, устраивались творческие встречи с компо-
зиторами и мастерами хорового искусства. Молодых 
дирижеров – студентов колледжей и студентов консер-
ваторий – оценивали раздельно. В каждой категории 
были определены дипломанты и лауреаты. Среди 
конкурсантов – воспитанников колледжей – первые 
места достались молодому дирижеру из Читы Марии 
Галлиардт и магнитогорцу Владимиру Петрашко. У 
студентов консерваторий лучшими стали москвичи 
Глеб Кардасевич и Эльдар Мусин. Гран-при завоевал 
студент пятого курса Московской консерватории имени 
П. Чайковского Тарас Ясенков.

Элла ГоГЕлиани

 абзаково

Весенний тариф
глц «абзаКово» переходит на весенний та-
риф. путевки для пенсионеров и отдыхающих 
по программе «Мать и дитя» снижены на сорок 
процентов. 

Гостям предлагают богатый выбор развлечений и 
широкие возможности активного отдыха: проживание 
в комфортабельных номерах, питание – от полного 
пансиона до доставки заказов в номера, купание в 
аквапарке, услуги спортивно-туристического от-
дела, спортивно-охотничья стрельба на стендовом 
стрельбище, посещение зоопарка, бани, сауны, оздо-
ровительные услуги – массаж, косметические услуги. 
Горнолыжный сезон здесь длится до мая. Любителей 
горнолыжного спорта встречают пятнадцать трасс 
общей протяженностью восемнадцать километров при 
перепаде высот до 320 метров. Склоны обслуживают 
пять современных бугельных подъемников суммарной 
пропускной способностью пять тысяч человек. 

За более подробной информацией обращайтесь в 
наш отдел продаж по телефонам: 259-301, 259-500. 

  Практически все районы Южного Урала имеют свою инвестиционную привлекательность

вторник 19 апреля 2011 годасобытия  комментарии

Михаил Юревич подвел итоги  
первого года своей работы в должности губернатора

Диалог с прессой

Только от развития 
промышленности и 
предпринимательства 
зависят состояние  
социальной сферы  
и благополучие  
южноуральцев
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Есть три предусмотренных за-
коном способа избирать глав 
муниципальных образований, 
но все чаще приоритет отдает-
ся одному из них.

Отказ от всенародного голосо-
вания – уже не исключитель-
ный случай, а тенденция. В 

Магнитогорске о подобном вариан-
те на официальном уровне никогда 
не говорили, но есть регионы, где 
однозначно сделан выбор в поль-
зу «двуглавого» управления. При 
нем формальный руководитель 
выполняет, в основном, предста-
вительские функции и командует 
депутатским корпусом. Тот, кто по 
итогам конкурса сидит «на хозяй-
стве», реально заправляет всеми 
делами. Первыми, почти сто лет 
назад, до такой системы додума-
лись в Америке, потому и нарекли 
«младших» мэров на чужой манер 
– сити-менеджерами.

О таком же, как у них, триумфаль-
ном шествии по стране раньше 
говорили применительно к Со -
ветской власти. Для установления 
сити-менеджерской тоже имеются 
свои причины. Застрельщиками 
процесса, как правило, выступают 
губернаторы. С особой силой он 
набрал обороты, едва руководи-
телей регионов стали назначать, 
а не выбирать. Голосование за 
их кандидатуры в стенах Зако-
нодательных собраний больше 

похоже на формальное утверж-
дение, сколько бы ни убеждали в 
обратном. Губернские начальники, 
став звеном властной вертикали, 
естественно, пожелали продлить ее 
до следующего уровня. При этом не 
очень обращали внимание на то, 
что местное самоуправление долж-
но существовать автономно. Но 
какой хозяйственный вопрос, пусть 
даже местного значения, не станет 
политическим? Опять же, если тре-
буется делиться славой, а не очень 
хочется.

Во многих цен-
трах республик, 
краев и обла -
стей сложились 
непримиримые 
пары из губерна-
торов и мэров. 
Иные истории 
противостояния превращались в 
бесконечный сериал. В Екатеринбур-
ге недавний глава Аркадий Чернец-
кий, правивший уральской столицей 
восемнадцать лет, значительную 
часть срока вздорил с Эдуардом Рос-
селем и под конец – с Александром 
Мишариным. В борьбе с губер -
наторами еще дешево отделался, 
обменяв мэрское кресло на место 
в Совете Федерации. С противо-
стоянием руководителя Нижего-
родской области Валерия Шанцева  
и мэра Нижнего Новгорода Вадима 
Булавинова разбирались даже в ад-
министрации президента. Конфликт 

долго раскалывал региональное от-
деление партии власти, пока не при-
вел к отставке младшего по рангу. 
Глава Нижнего Новгорода отказался 
от всяких отступных и остался в роли 
рядового депутата местной думы.

Но чаще всего подобные стол-
кновения заканчивались совсем не 
мирно. Бунтарство архангельского 
градоначальника Александра Дон-
ского довело его до уголовного пре-
следования и приговора, пусть и с 
условным сроком. И подобных исто-

рий по стране – 
десятки. Однаж-
ды Обществен-
н а я  п а л а т а 
России взялась 
проанализиро-
вать, каким об-
разом покида-
ли посты главы 

муниципальных образований – от 
городов-миллионников до неболь-
ших населенных пунктов. Из ста с 
лишним случаев только единичные 
обходились без возбуждения дел. В 
основном − за превышение долж-
ностных полномочий, нецелевое 
расходование бюджетных денег и 
взятки. Некоторым вменяли в вину 
даже сексуальные домогательства, 
подлог документов об образовании 
и разрушение бульдозерами входа в 
зал игровых автоматов.

За преждевременной «кончиной» 
всенародно избранных немедленно 
следовало изменение устава и вве-

дение во власть наемных управляю-
щих. Фон для перезагрузки власти 
получался удобный. Избирателям 
давали понять, что они ошиблись в 
своем выборе − стало быть, пора до-
верить это право более искушенным. 
И еще один довод, призванный изме-
нить общественное мнение: прямое 
голосование не давало возможности 
отозвать проштрафившегося мэра, 
зато депутаты, утверждающие канди-
датуру сити-менеджера, всегда могут 
сделать обратный ход и спросить за 
содеянное по всей строгости.

Редкий месяц обходится без оче-
редной отставки, которая происходит 
при скандальных обстоятельствах. 
Одна из последних историй разво-
рачивалась в Волгограде, где губер-
натор Анатолий Бровко добивался 
увольнения главы областного центра 
Романа Гребенникова. Не сразу и 
вопреки общественному мнению 
продавил необходимое решение, 
но судебная тяжба по этому поводу 
еще не закончилась. Градоначальник 
добивается если уж не возвращения 
в кресло, так восстановления репу-
тации, подорванной обвинениями в 
бездействии.

Проторенной дорогой прошел не-
давно в Петропавловске-Камчатском 
Вячеслав Скворцов. Его из-за роста 
цен в сфере ЖКХ последовательно 
выводили из регионального отделе-
ния «Единой России», из партии во-
обще, а теперь уже – из власти. Если 
на далеком полуострове кресло для 
сити-менеджера только готовят, 
то в Благовещенске аналогичную 
замену дважды избранному мэру 
Александру Мигуле уже нашли. 
Его повторный срок правления 
длился не больше года и прервал-
ся по распоряжению губернатора 
Олега Кожемяки. В июне ждут 
перестановок во Владивостоке, где 
шатки позиции Игоря Пушкарева, 
которым недоволен руководитель 
Приморского края Сергей Дарькин. 
У дальневосточных губернаторов 
не так давно появился высокопо-
ставленный союзник – полпред 
президента в округе Виктор Ишаев. 
Он прямо заявил, что главы городов 
стали слишком самостоятельны и 
перестали работать, чем добавил 
сторонников идее не тратиться по-
пусту на выборы.

В целом, ситуация отдана на откуп 
региональным властям. В соседней 
Свердловской области планомерно, 
шаг за шагом, идут к отмене прямого 
голосования. При прежнем руковод-
стве Челябинской областью преоб-
ладало мнение, что сити-менеджеры 
не нужны. Сейчас южноуральский 
губернатор Михаил Юревич считает 
необходимым оставить прежний 
механизм лишь в сельских районах и 
малых городах, где избранный глава 
сам ответит перед населением за 
успехи и промахи.

Пока институт сити-менеджера 
действует в Челябинске, Озерске, 
Снежинске, Верхнем Уфалее и Миас-
се. По всему выходит, этот перечень 
не окончательный… 

ЮРИЙ ЛУКИН

 Сегодня в Москве начинает работать мавзолей Владимира Ленина, закрытый с 25 февраля на профилактику
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  Госдума
Платить учителям  
за результат
Завтра в Государственной Думе состоится отчет 
правительства о проделанной за год работе. Предсе-
датель правительства владимир Путин намерен рас-
сказать депутатам и о планах на предстоящий период. 
в частности, ожидается, что премьер сформулирует 
ряд новых инициатив в сфере образования. 

В их числе повышение статуса школьных учителей. Ситуа-
цию комментирует председатель Государственной Думы Борис 
Грызлов.

– Борис Вячеславович, на прошлой неделе вы обратились к 
Владимиру Путину с предложением принять конкретные ре-
шения для повышения статуса учителей. С чего, на ваш взгляд, 
нужно начинать?

– С зарплаты. Откладывать решение этой проблемы нельзя. 
Средняя зарплата по экономике сегодня составляет 21 тысячу 
рублей, в следующем году, по прогнозам Минэкономразвития, 
она превысит 26 тысяч рублей. А средняя зарплата учителей в 
большинстве регионов существенно ниже и почти не растет. 
А между тем именно школа, а точнее, учителя закладывают 
базовый фундамент знаний, на которых должна строиться 
экономика, в особенности инновационная.

В приемную Государственной Думы в 2010 году и в первом 
квартале 2011 года поступило более пяти тысяч обращений от 
работников образования. Повышение оплаты труда стоит там 
на первом месте. Кадры – серьезнейшая проблема школьного 
образования. Сегодня выпускники педагогических вузов не 
стремятся преподавать в школе. Профессия учителя перестала 
быть престижной. Решение о существенном повышении раз-
мера оплаты труда учителей должно быть принято уже в этом 
году. Первый шаг нужно сделать осенью – с первого сентября 
повысить среднюю зарплату школьных учителей как минимум 
на тридцать процентов.

Для того чтобы помочь регионам, предлагается направить 
из федерального бюджета в регионы субсидии, которые пой-
дут на приобретение школьного оборудования и развитие 
школьной инфраструктуры. В предстоящие два учебных года 
предполагается перечислить 120 миллиардов рублей. Субсидии 
будут предоставляться на принципах софинансирования. Вы-
свободившиеся за счет такой помощи региональные средства 
пойдут на повышение зарплат. Регионы должны будут повысить 
уровень заработной платы учителей не менее чем на тридцать 
процентов.

До конца весенней сессии Государственной Думы необходимо 
принять поправки в федеральный бюджет. Потребуется также 
обновить региональные программы модернизации образования.
Важно, чтобы к началу следующего учебного года деньги дошли 
до конкретных школ, до учителей. Но не хотелось бы, чтобы 
такое повышение стало очередной уравниловкой. Размер зар-
платы должен напрямую зависеть от качества работы учителя. 
Платить надо не за процесс, а за результат. В связи с этим во-
просам аттестации учителей будет уделено особое внимание. 
Компетентность и неравнодушное отношение к делу будут 
цениться превыше всего в современной российской школе.

  турция
«Всероссийская здравница»
турция стала безвизовой для граждан российской 
Федерации. анталью давно уже называют «всерос-
сийской здравницей», а теперь для этого еще больше 
оснований. 16 апреля вступило в силу соглашение о 
безвизовом режиме между россией и турцией. 

Для каникул на море или поездки на выходные в Стамбул 
нужен лишь загранпаспорт. В стране лукумов и кебабов можно 
гостить без визы 30 дней.

Турецкая виза и так не создавала особых проблем – ставили 
ее в аэропорту, сбор составлял 15 евро или 20 долларов. Но 
совсем без визы еще приятнее. Во-первых, туристы сэкономят 
время: не надо стоять в очереди к окошку за штампом – сразу 
на паспортный контроль. Во-вторых, чем отдавать 20 долларов 
на границе, лучше потратить их на сувениры. На семью лишняя 
сотня в кармане окажется.

Увы, экономию на отмене виз съедят цены на путевки – от-
дых в Турции подорожал процентов на 15–20 по сравнению с 
прошлым сезоном. Но туры на майские праздники в Анталью 
и Мармарис уже в дефиците.

Турция – самая любимая нашими туристами страна, в про-
шлом году там отдохнули 2 миллиона 367 тысяч россиян. А в 
2011 году турки надеются принять аж 4 миллиона гостей из 
России.

 форум
Высшая степень
сЕГоДня, 19 апреля, в Магнитогор-
ске взял старт большой научный 
форум – одиннадцатая междуна-
родная конференция молодых 
работников оао «ММК». 

В течение трех дней полторы сотни 
исследователей обсудят перспективы 
развития металлургии, внедрения в про-
изводство новых технологий, укрепления 
партнерских отношений.

Для гостей Магнитки из других го-
родов страны, Украины, Беларуси и 
Казахстана визит начнется с посещения 
цехов металлургического комбината и 
«круглого стола» молодежных лидеров 
предприятий. Затем в кадровом центре 
«Персонал» участники представят свои 
научные работы в четырнадцати секциях, 
соответствующих тематике докладов:  
металлургической, прокатной, энер-
гетической и других. Торжественное 
подведение итогов состоится в пятницу, 
когда в Левобережном Дворце культуры 
металлургов призеров и победителей кон-
ференции поздравят руководители ОАО 
«ММК» и его профсоюзного комитета. В 
программе пребывания иногородних де-
легатов также запланировано посещение 
социальных объектов меткомбината.

Напомним, научно-техническая кон-
ференция проводится на ММК с января 
текущего года. Победа на международном 
этапе является своего рода высшей сте-
пенью признания состоятельности про-
ектов. Однако самая серьезная экспертиза 
научным работам предстоит все же на 
производстве, с целью совершенствования 
которого они и создаются.

СемеН БодРов

Очарование душевной красоты

С мэрами браниться – 
только тешиться

Сорок региональных столиц  
отказались от прямых выборов

Большинство отставок 
сопровождается  
уголовным  
преследованием

В Челябинской области стартовал конкурс «Татарочка-2011»
МЕроПриятиЕ организовано Кон-
грессом татар области при поддерж-
ке региональных правительства и 
Законодательного собрания.

Конкурс призван показать много-
гранный образ татарской женщины, 
победительницами в нем станут не 

только красивые, но и духовно богатые 
представительницы прекрасного пола.

Первый отборочный тур конкурса «Тата-
рочка-2011» прошел в минувшую пятницу 
в Кунашаке, участие в нем приняли более 
двадцати девушек. Затем последуют от-
борочные туры в Магнитогорске, Троиц-
ке, Златоусте и Челябинске. В течение 
шести месяцев в рамках конкурса будет 
определена не только самая красивая, но 
и наиболее достойная представительница 
татарского народа, сочетающая в себе 
женское обаяние и привлекательность со 
знанием традиций и культуры, сообщает 
«Южноуральская панорама».

– Конкурс «Татарочка-2011» станет 
первым не только в истории нашего 
региона, но и в России. Данный проект 
уникален в том плане, что это не просто 
конкурс красоты в обыденном понима-
нии этого слова. Цель конкурса – пока-
зать гармонию внешней и внутренней 
красоты татарской женщины, показать 
ее духовное богатство, – говорит пред-
седатель исполкома Конгресса татар 
Челябинской области Лена Колеснико-
ва. – Этот проект станет толчком для 
татарской молодежи в изучении родного 

языка, а также будет определенным 
импульсом для тех людей, которые хотят 
приобщиться к татарской культуре, тра-
дициям, духовным ценностям.

Участницей конкурса «Татарочка-2011» 
может стать любая девушка от 20 до 
35 лет, причем чистоту национальности 
никто отслеживать не будет. По словам 
Лены Колесниковой, если девушка лю-
бит татарскую культуру и хочет познать 
азы татарского языка, прикоснуться к 
культурным и духовным ценностям татар, 
двери конкурса для нее открыты. Огра-
ничений по цвету волос, росту и весу не 
предусмотрено.

На ведущих телеканалах региона орга-

низуют регулярное SMS-голосование, од-
нако в ходе отборочных туров выбирать 
наиболее достойных будет компетентное 
жюри, в которое вошли представители 
татарской культуры: известные писатели, 
певцы, руководители национальных ан-
самблей, а также научные деятели.

Заместитель губернатора Челябин-
ской области Вадим Евдокимов высоко 
оценил активную работу конгресса на 
территории нашего региона, особо от-
метив при этом многонациональность 
нашего родного края: 

– Челябинская область является 
многонациональной, и радует, что такие 
проекты на ее территории возникают. 

Хорошо, что конкурс презентует не 
только женскую красоту, но возрождает 
национальную культуру, формирует вер-
ное отношение к национальному языку и 
демонстрирует уклад жизни татар.

Заместитель председателя Законо-
дательного собрания области Семен 
Мительман убежден, что конкурс «Татароч-
ка-2011» позволит жителям региона лучше 
познакомиться с татарской национальной 
культурой, историей жизни татар: 

– Национальной политике в Челябин-
ской области сегодня уделяется большое 
значение: создан и активно работает 
общественный совет по национальной 
политике в нашем регионе. Мы при-
ветствуем проведение в области такого 
мероприятия, потому что оно позволяет 
глубже понять корни национальной куль-
туры и помогает разобраться в истори-
ческих моментах на территории нашей 
области.

В ходе пяти отборочных туров конкурса 
«Татарочка-2011» будут определены 25 
участниц, которые пройдут в полуфинал. 
Он состоится в июне этого года в рамках 
ежегодного Сабантуя, национального 
праздника, который всегда с размахом 
отмечается на Южном Урале. В финал 
конкурса пройдут только семь наиболее 
достойных представительниц прекрасно-
го пола. Все участницы получат призы и 
подарки, а обладательница первого ме-
ста в конкурсе «Татарочка-2011» сядет за 
руль новенького авто, которое является 
главным призом этого проекта 

С противостоянием руководителя Нижегородской области Валерия Шанцева  
и мэра Нижнего Новгорода Вадима Булавинова  
разбирались даже в администрации президента

Митинг
22 апреля в 16 часов у монумента В. И. Ленину возле МГТУ 

имени Г. И. Носова состоится митинг, посвященный 141-й го-
довщине со дня рождения вождя рабочего класса и мирового 
пролетариата.

Горком КПРФ
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 чАстНыЕ ОБЪЯВЛЕНИЯ

Коллектив и совет ветеранов ККЦ 
ОАО «ММК» скорбят по поводу 

смерти
НАКОНЕЧНОГО

Петра Михайловича
и выражают соболезнование 
родным и близким покойного.

Коллектив и совет ветеранов 
центральной электростанции ОАО 
«ММК» скорбят по поводу смерти

БУЛОЧНИКОВА
Бориса Васильевича

и выражают соболезнование 
родным и близким покойного.

Коллектив и совет ветеранов 
копрового цеха ОАО «ММК» скорбят 

по поводу смерти
ПЕТКОВА

Фомы Ивановича
и выражают соболезнование 
родным и близким покойного.

Коллектив и совет ветеранов ЦЛК 
ОАО «ММК» скорбят по поводу 

смерти
ТИТОВОЙ

Ирины Дмитриевны
и выражают соболезнование 
родным и близким покойной.

Коллектив и совет ветеранов ЦЛК 
ОАО «ММК» скорбят по поводу 

смерти
КРАСНОВОЙ

Ольги Ивановны
и выражают соболезнование 
родным и близким покойной.

ПРОДАМ
*Участок в саду «Энергетик» 2х10 

соток. Т. 8-3519-05-25-01.
*Сад в «Металлурге-3». Дом, баня, 

гараж, все посадки. Т.: 8-351-901-77-
24, 23-58-63.

*Евровагонка (сосна, липа), доска 
пола, фанера. Т. 8-904-973-4143.

*Готовые бани, беседки, тепли-
цы, навесы. Недорого. Т. 8-903-090-
4118.

*Керамзит-утеплитель со склада в 
Магнитогорске. Т.: 8(351)278-29-80, 
8-951-468-80-28.

*Цемент, песок, щебень. Доставка. 
Т.: 8-904-305-1212, 43-17-50.

*Тепличные листы, 6 м по 1300 р. 
Т. 45-37-75.

*Шлакоблок рубленый, 30 %, 50 %, 
перегородка. Т. 456-123.

*Срубы, дрова. Т.: 8-906-850-
3616. 

*Срубы. Т. 46-09-56.
*Дом в п. Спасске. Т. 8-950-725-

44-53.

КУПЛЮ
*Трехкомнатную. Т. 44-01-31.
*Однокомнатную. Т. 46-90-01.
*Долю. Т. 47-74-06.
*Двухкомнатную. Т. 45-98-70.
*Комнату. Т. 8-904-944-15-00.
*Дом. Т. 8-908-086-90-01.
*2, 3-комнатную квартиру. Т. 43-

16-67.
*Холодильник, ванну, стиральную 

машинку, бытовой металлолом. Т. 
47-31-00.

*Стиральные машины, холодиль-
ники, ванны и т. д. Т.: 8-951-810-58-
69, 43-16-95.

*Ванну, холодильник, плиту на 
металлолом. Т. 45-44-94.

*Неисправный импортный теле-
визор. Т. 31-61-98.

*Ноутбуки. Т. 8-906-850-23-51.
*Каслинское литье. Т. 8-919-338-

80-36.
*Европоддоны, евроборта, евро-

кубы, бочки, канистры, мешки п/п, 
биг-беги.

*Куплю, т. 8-951-443-48-55; про-
дам, т. 8-904-977-02-69.

МЕНЯЮ
*Квартиру. Т. 45-00-58.

СДАМ
*Часы, сутки. Люкс. www.

magnidom.ru. Т. 8-906-871-1783.
*Посуточно. Т. 8-902-864-1020.
*Люкс. Час – 150 р., ночь – от 700 р. 

skv74.ru. Т. 8-922-635-80-45. 
*Посуточно от 600 р. Т. 8-950-746-

4545.
*Часы, сутки. Т. 8-904-940-1603.
*Посуточно. Т. 8-906-854-93-99.
*Реализуем металлопрокат. По-

резка, доставка, скидки. Т.: 23-79-42, 
23-78-42.

*Часы. Т. 8-951-430-94-98.
*Часы, ночь. Т. 8-902-899-11-33.
*Часы, ночь. Т. 8-908-571-11-00.
*Часы, сутки. Т. 8-912-777-33-09.
* «Люкс». Недорого. Т. 8-908-587-

29-47.
*Посуточно. Т. 8-908-06-99-637.

УСЛУГИ
*Сварочные работы любой слож-

ности. Металлоконструкции из соб-
ственного металлопроката. Т.: 49-16-
30, 23-79-42.

*Автокран, 15 т. Т. 8-951-815-46-
11, 8-912-805-2305.

*Ремонт крыш, сварка. Т.: 31-90-
80, 8-909-74-77-848.

*Теплицы, заборы. Доступно. Т. 
43-19-21.

*Ремонт теплиц. Т. 8-951-461-
5034.

*Быстро, надежно, качественно. 
Отделка балконов евровагонкой. Т.: 
21-88-77, 8-912-803-2184.

*Установка замков. Т. 43-15-11.
*ООО «Акватехнологии» – сан-

техработы. Отопление. Т.: 45-08-89, 
8-912-805-09-42.

*ООО «Тепломир» – сантехрабо-
ты. Сады. Гарантия. Т. 21-09-11.

*Разводка по саду. Т. 45-09-42.
*Сантехработы. Т. 8-951-773-

2206.
*Замена водопровода, канализа-

ции, отопления. Рассрочка, гарантия. 
Т. 43-97-04.

*Монтаж систем отопления любой 
сложности. Допуск СРО. Гарантия. 
Т. 45-20-98.

*Замена водопровода. Недорого и 
с гарантией. Т. 8-912-400-17-49.

*Водопровод, водомеры (сады, 
огороды), канализация, отопление, 
электромонтаж. Т.: 49-22-17, 8-908-
095-3310.

*Сантехника, трубы, канализация, 
водомеры, качество, гарантии. Т.: 45-
11-41, 8-963-47-856-57.

*Водопровод, канализация, ото-
пление. Т. 43-07-60.

*Сантехремонт. Т. 43-05-45.
*Бурение скважин. Т. 28-03-01.
*Домофоны. Установка, обслужи-

вание, льготы. Т. 46-46-70.
*Натяжные потолки. Качество, 

гарантия, рассрочка. Т.: 45-20-33, 
8-922-159-90-57.

*Натяжные потолки. Низкие цены! 
Т.: 47-35-77, 8-908-087-35-77.

*Натяжные потолки. Т.: 45-45-17, 
8-912-805-4517.

*Натяжные потолки. Т. 8-904-974-
6328.

*Натяжные потолки. Т. 455-022.
*Кафель, пластик. Т. 8-908-067-

5140.
*Отделочные работы. Т. 8-912-

3231-978.
*Откосы на двери. Т. 43-99-33.
*Печи. Камины. Т. 8-909-099-

9794.
*Отделочные работы. Т. 8-909-09-

38-547.
*Откосы, доступные окна. Т. 45-

19-11.
*Окна, откосы на окна. Качество, 

гарантия, рассрочка. Т.: 43-99-33, 
8-952-504-74-04.

*Корпусная мебель на заказ: кух-
ни, шкафы-купе, прихожие и др. 
Т.:8-952-507-5170, 8-3519-440-865.

*Ремонт, перетяжка мебели. Т. 
8-906-854-87-01.

*Мастер на все руки. Т. 43-17-72.
*Замена эл. проводки, счетчиков. 

Т. 8-904-812-9832.
*Электромонтаж. Т. 8-904-804-

7062.
*Электромонтаж. Т. 8-951-241-

3027.
*«Стинол». Ремонт любых холо-

дильников. Гарантия. Т.: 41-44-35, 
8-904-819-24-51, 8-912-809-95-49.

*Ремонт холодильников и «Сти-
нол». Скидки, гарантия. Т. 43-11-56.

*Ремонт любых холодильников. 
Пенсионерам скидки. Т.: 30-17-07, 
8-904-803-6505.

*Рембытхолод. Т. 28-04-81.
*ООО «Электрон-холод». Ремонт 

холодильников, стиральных машин, 
водонагревателей. Т. 35-24-74.

*Телемастер. Ежедневно. Пенсио-
нерам скидки. Гарантия. Т.: 43-07-19, 
28-96-66, 8-951-486-9124.

*Ремонт телевизоров. Гарантия. 
Т.: 23-74-53, 8-904-806-5932.

*Телемастер. Срочность. Т. 31-80-
52.

*Телеремонт. Ежедневно. Т. 27-02-
13.

*Телеантенны! Всеканальные! 
Пенсионерам скидки. Т. 43-15-51.

*ТВ-антенны! Ремонт. Т. 8-951-
810-10-55.

*Телеантенны обычные и спутни-
ковые. Т. 47-36-35.

*Телеантенны. Установка, ремонт. 
Т. 47-2007.

*«Триколор-ТВ» – 7000 руб., 
НТВ+. Гарантия. Пр. Ленина, 104. 
Т.: 299-000, 46-10-10.

*ТВ-антенны: установка, ремонт. 
Спутниковое ТВ. Т. 8-912-301-0796.

*Спутниковые антенны в «Ампер-
ТВ». Т. 28-00-67.

*Установка ТВ-антенн. Ремонт, 
кабельщик. Т. 43-12-05.

*Ремонт компьютеров. Качествен-
но, надежно, недорого. Лицензион-
ное программное обеспечение. Га-
рантия. Т.: 44-92-94, 8-908-066-0803.

*Срочный ремонт компьютеров. 
Дешево. Гарантия. Разблокировка 
Windows. Антивирусы. Звоните: 
8-909-749-69-25, 45-02-29.

*Компьютерная клиника. На-
стройка, ремонт, антивирусы. Т.: 28-
08-16, 45-13-52.

*Профессиональная компьютер-
ная помощь. «Орион АйТи». Т. 49-
65-75.

*Ремонт компьютеров. Низкие 
цены. Гарантия. Т. 8-922-7500-487.

*Ремонт компьютеров. Качествен-
но, гарантия. Т. 8-951-805-1337.

*«РемТехСервис». Ремонт сти-

ральных машин. Т.: 31-90-80, 8-963-
097-3954.

*Ремонт стиральных машин. Т.: 
43-97-08, 8-951-804-93-52.

*Ремонт любых стиральных ма-
шин. Т.: 27-02-05, 8-909-096-41-18.

*Ремонт стиральных машин, мясо-
рубок. Т.: 28-08-77, 8-908-078-0877.

*«РемБытСервис». Ремонт сти-
ральных машин. Т.: 22-54-65, 8-964-
249-1275.

*РемБытМаш. Ремонт стиральных 
машин. Т.: 30-17-06, 8-904-975-6150.

*Ремонт швейных машин, оверло-
ков. Т.: 22-83-08, 8-912-794-24-70.

*Юрист. Т. 8-902-864-1020.
*Юрпомощь. Т. 8-912-402-52-72.
*Регистрация ИП, бухгалтер-

ское сопровождение, декларации. Т. 
8-904-804-98-35.

*Риелтор Орджоникидзевского 
района. Т. 43-08-46.

*Русский, ЕГ. Т. 22-54-65.
*Сиделки, няни, педагоги. Т. 462-

092.
*Няни, домработницы, сиделки. Т. 

45-82-88.
*«ГАЗель». Т. 47-08-01.
*«ГАЗель». Т. 8-903-090-8547.
*«ГАЗели». Т. 8-909-097-6013.
*Оперативно, высокие, длинные, 

обычные «ГАЗели», «Бычки», груз-
чики. Т.: 43-10-90,  8-908-811-0303.

*«ГАЗели», грузчики, без выход-
ных. Т. 46-03-82.

*«ГАЗели» от 180 р. Грузчики. Т.: 
43-00-19, 8-919-120-8283.

*«ГАЗели». Грузчики. Т.: 30-94-19, 
8-963-476-84-38.

*»ГАЗель» недорого. Т.: 8-908-
064-5353, 43-01-11.

*«ГАЗель», грузчики. Т. 440-141.
*«ГАЗель». Т.: 43-03-02, 8-908-

064-0001.
*«ГАЗель»-тент. Т. 8-982-318-37-

60.
*«ГАЗели». Т. 8-951-794-48-04.
*«ГАЗель». Т. 8-902-895-2240.
*Эвакуатор. Т. 49-17-17.
*Ремонт стиральных машин, холо-

дильников. Т.: 31-01-51, 8-902-866-
54-12.

*Вскрытие, установка замков. Т. 
45-04-85.

*Цех металлоизделий: балконы, 
теплицы. Т. 41-89-85.

ТРЕБУЮТСЯ
*Технолог-кондитер с опытом про-

даж ингредиентов. Т. 46-09-25.
*Сторож на автостоянку. СК «Ро-

весник». Оклад 5000 руб. Т.:21-98-
82, 30-70-72.

*Женщины-водители в такси 
«Леди». Т. 45-88-38.

*Магнитогорскому почтамту на 
постоянную работу: почтальоны, 
почтальоны для доставки газеты 
«ММ», операторы связи с обучени-
ем. Официальное трудоустройство, 
полный соцпакет, своевременная за-
работная плата. Обращаться в отдел 
кадров по адресу: пр. Ленина, 32, т. 
23-57-49.

*Активные пенсионеры. Т. 8-951-
260-87-50.

*Работа со свободным графиком. 
Т. 8-904-933-72-85.

*Работа молодым пенсионерам. Т. 
8-904-933-72-85.

*Работа в офисе. Т. 8-982-301-56-
75.

*Работа от 25 лет + пенсионеры. Т. 
8-909-747-10-89.

*Административно-кадровая ра-
бота в офисе. Т. 8-909-749-71-90.

*Сотрудники на аттракционы. Т. 
8-908-587-17-44.

ПРОШУ ВЕРНУТЬ
*Документы Ромашкиной Г. Н. Т. 

8-904-975-81-83.
*Гос. номер Т 760 ВУ (за возна-

граждение) Т.: 8-922-630-32-44, 40-
14-34.

РАЗНОЕ
*Свидетелей ДТП, произошед-

шего 17 апреля в 21.00 на площади 
перед городской администрацией, 
между белой «тойотой» и мотоци-
клом, убедительно просим обра-
щаться по тел.: 8-919-400-5667.

*Прошу откликнуться очевид-
цев происшествия 27.01.11 напро-
тив дома «Правды», 63, наезд на 
а/в «ВАЗ-2105», вечернее время. Т. 
8-904-977-07-50.
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ОткрытОе акционерное обще-
ство «Страховая компания «СкМ», 
место нахождения общества:  
г. Магнитогорск, проспект Лени-
на, дом 68, сообщает  о прове-
дении годового общего собрания 
акционеров.

Годовое  общее  собрание  
акционеров ОАО «Страховая 
компания «СКМ» состоится   

13 мая 2011 года  
по адресу: г. Магнитогорск,  

проспект Ленина, дом 68, 
западный вход.

Форма  проведения  общего собра-
ния акционеров – совместное присут-
ствие акционеров для обсуждения во-
просов повестки дня и принятия реше-

ний по вопросам, поставленным на го-
лосование.

Время  начала общего собрания 
акционеров – 15 часов местного вре-
мени.

Начало  регистрации лиц,  имею-
щих право на участие  в годовом  об-
щем собрании акционеров ОАО 
«Страховая компания «СкМ», – 14 ча-
сов местного времени.

Повестка годового общего 
собрания акционеров

1. Об избрании секретаря годового 
общего собрания акционеров и лица, 
которое будет осуществлять функции 
счетной комиссии.

2. Об утверждении  годового отче-
та ОАО «Страховая компания «СКМ» 
за 2010 год. 

3. Об утверждении годовой бухгал-
терской отчетности ОАО «Страховая 
компания «СКМ» за 2010 год, в том 
числе отчетов о прибылях и убыт-
ках. 

4. О распределении прибыли ОАО 
«Страховая компания «СКМ» по ре-
зультатам финансового  года, в том 
числе выплате (объявлении) дивиден-
дов. 

5. Об избрании ревизионной ко-
миссии ОАО «Страховая компания 
«СКМ». 

6. Об утверждении аудитора ОАО 
«Страховая компания «СКМ».

7. Об исключении совета директоров 
из состава органов управления ОАО 
«Страховая компания «СКМ». 

8. Об утверждении устава ОАО Страхо-
вая компания «СКМ» в новой редак-
ции.

9. Об избрании совета директоров 
ОАО «Страховая компания «СКМ». 

10. Об одобрении сделок.
11. О внесении изменений в ЕГРЮЛ.
 
Дата  составления  списка лиц,  

имеющих право на участие  в годо-
вом  общем  собрании акционеров 
– 15 апреля  2011 года.

Сообщение о проведении годового общего собрания акционеров  
открытого акционерного общества «Страховая компания «СКМ»

С информацией, подлежа-
щей предоставлению лицам, 
имеющим право на участие 
в годовом  общем собрании  
акционеров ОАО Страховая 
компания  «СкМ» при подго-
товке к проведению общего 
собрания акционеров, мож-
но  ознакомиться с 22 апре-
ля 2011 года по адресу: г. 
Магнитогорск, пр. Ленина, 
д.68, западный  вход, с 9.00 
до 17.30 часов  местного вре-
мени. контактный телефон 
(3519) 278-408.

 экзаменационная пора
Шпаргалка  
для выпускника
ДЛя ВыпуСкНикОВ школ наступил самый ответствен-
ный момент в жизни – выбор профессии. уже завтра 
начинается досрочная сдача единого государственного 
экзамена. Сегодня «ММ» публикует полное расписание 
сдачи еГЭ.

Досрочное проведение единого госэкзамена: 
20 апреля – русский язык;
22 апреля – иностранные языки, география, физика; 
25 апреля – математика;
27 апреля – информатика, биология, обществознание;
29 апреля – история, литература, химия; 
30 апреля – по всем вышеперечисленным предметам (для тех, кто 

по уважительным причинам – по болезни или иным обстоятель-
ствам, подтвержденным документально, – не сдал ЕГЭ в указанные 
сроки или не смог завершить выполнение экзаменационной рабо-
ты).

Досрочно сдать ЕГЭ могут:
выпускники вечерних школ, призванные в армию;
ученики, которые отправляются на спортивные соревнования, 

конкурсы, олимпиады, тренировочные сборы, а также на лечение;
те, кто уезжает жить или учиться за границу.
Основной период проведения ЕГЭ:
27 мая – информатика, биология, литература;
30 мая – русский язык;
3 июня – иностранные языки, химия;
6 июня – математика;
10 июня – география, обществознание; 
14 июня – история, физика.
Резервные дни:
16 июня – иностранные языки, обществознание, биология, ин-

форматика;
17 июня – география, химия, литература, история, физика;
18 июня – русский язык;
20 июня – математика.
Дополнительные сроки проведения ЕГЭ (для выпускников 

техникумов и колледжей, для выпускников прошлых лет и для тех, 
кто «завалил» один из обязательных предметов и не воспользовался 
правом пересдачи по уважительной причине):

8 июля – русский язык, химия, информатика;
11 июля – математика, география, иностранные языки (англий-

ский, французский, немецкий, испанский);
13 июля – обществознание, литература, физика;
15 июля – биология, история;
18 июля – по всем общеобразовательным предметам.
Пересдача ЕГЭ
Выпускники школ, получившие неудовлетворительную оценку 

по русскому языку или математике, смогут пересдать экзамен в сле-
дующие дни: 

18 июня – русский язык;
20 июня – математика; 
8 июля – русский язык; 
11 июля – математика; 
18 июля – русский язык, математика.
Экзаменуемые, не сумевшие по уважительной причине пересдать 

неудовлетворительную оценку в эти дни, могут написать повтор-
ную работу во время «второй волны» ЕГЭ:

8 июля – русский язык;
11 июля – математика;
18 июля – русский язык и математика.

ЧтО взять с сОбОй на ЭкзамЕн На ЕГЭ по ма-
тематике пригодится линейка, на физику и химию можно 
захватить с собой непрограммируемый калькулятор, а на 
географию – транспортир. А вот сотовые телефоны придется 
оставить дома. Теперь мобильник нельзя не только использо-
вать, но и приносить на экзамен даже выключенным. Нару-
шивших это правило выгонят с экзамена без права пересдачи 
в этом году.

 приглашение
Медали ликвидаторам
21 АпреЛя управление социальной защиты населения 
администрации Магнитогорска (пр. Ленина, 72, боль-
шой зал) проводит мероприятие, посвященное 25-летию 
аварии на Чернобыльской АЭС.

На мероприятии будут вручены юбилейные медали ликвидато-
рам катастрофы на Чернобыльской АЭС. Приглашаются граждане, 
принимавшие участие в ликвидации последствий катастрофы на 
Чернобыльской АЭС. По всем вопросам обращаться по телефону 
27-89-56.

!

Расписание движения автобусов  
на городских и пригородных сезонных садовых маршрутах,  

обслуживаемых МП «Маггортранс», на апрель 2011 года по рабочим и выходным дням
№ 

п/п
№

маршрута
Наименование

маршрута
количество 
автобусов Время отправления от начального пункта

1 8 «Радуга вкуса» – с/т «Дружба» 1 8.00, 9.00, 10.00,11.00, 12.30, 13.30, 15.30,
16.30, 18.00, 19.00, 20.00

2 11 «Художественная школа»- с/т «Бо-
гатый остров» 1 8.00, 9.15, 10.30, 12.15, 13.30 ,15.15, 16.30, 17.45, 19.30, 20.45

3 12 «Радуга вкуса» – с/т «им. Мичури-
на» 2

8.00,8.30,9.00, 9.30, 10.00, 10.30, 11.00,11.30, 12.30, 13.00,13.30,14.00, 
15.30, 16.00,16.30, 17.00,
18.00,18.30, 19.00, 19.30, 20.00,20.30

4 23 Полевая- с/т «Коммунальщик» 1 8.30,9.30,10.30,11.30,15.30,16.30,17.30,18.30,20.00

5 25 Р-к «Новый город» – с/т «Метал-
лург-2» 2

8.00,8.30,9.00, 9.30, 10.00, 10.30, 11.00,11.30, 12.30, 13.00,13.30,14.00, 
15.30, 16.00,16.30, 17.00,
18.00,18.30, 19.00, 19.30, 20.00,20.30

6 26 ЛПЦ-8 – с/т «Калибровщик-3» 1 8.30,9.30,10.30,11.30,15.30,16.30,17.30,18.30,20.00
7 27 Вокзал – с/т «Цементник» 1 8.00,9.00,10.00,11.00,12.30,13.30,15.00,16.00,18.00, 19.00, 20.00

8 28 Р-к «Новый город» – с/т «Метиз-
ник» 1 8.00, 9.00, 10.00,11.00, 12.30, 13.30, 15.30,

16.30, 18.00, 19.00, 20.00

9 30 Вокзал – с/т «Березовая роща» 1 8.00,9.15,10.30,12.15,13.30,15.15,16.30,17.45,19.30,
20.45

10 34 «Художественная школа» – с/т 
«Коммунальщик» 2

8.00,8.30,9.00, 9.30, 10.00, 10.30, 11.00,11.30, 12.30, 13.00,13.30,14.00, 
15.30, 16.00,16.30, 17.00,
18.00,18.30, 19.00, 19.30, 20.00,20.30

11 35 Полевая-  с/т «Богатый остров» 1 8.30,9.30,10.30,11.30,15.30,16.30,17.30,18.30,20.00

12 377 Вокзал – с/т «Газовик» 1 8.30,19.00 (ежедневно)

13 387 Вокзал –с/т «Строитель-2»-с/т
 «Металлург-3» 1

8.00,17.00 (по средам)
8.00,11.00,17.00 (по субботам)
8.00,16.00,19.00 (по воскресеньям)

НА периОД САДОВОГО СезОНА, с 16 апреля по 16 октября, для 
садоводов и огородников введены специальные автобусные 
сезонные (садовые) городские и пригородные маршруты. кроме 
того, для всех пенсионеров города установлены дополнительные 
меры социальной поддержки в виде бесплатного проезда и про-
воза багажа на этих маршрутах.

Проезд пенсионеров-садоводов и пенсионеров-огородников будет осу-
ществляться на основании пластиковой карты «Социальная карта жителя 
города Магнитогорска». 

Для пенсионеров, имеющих федеральные категории и не имеющих соци-
альную карту, предусмотрен проезд на садовых маршрутах на основании 
социального проездного билета, который выдается единожды, на весь са-
довый сезон, т. е. на период с 16 апреля по 16 октября, и действует на всех 
садовых маршрутах.

Обращаем ваше внимание, что социальный проездной билет выдается 
только гражданам, имеющим федеральные категории:

• инвалиды Великой Отечественной войны;
• участники Великой Отечественной войны; 
• ветераны боевых действий; 
• лица, награжденные знаком «Жителю блокадного Ленинграда»; 
• члены семей погибших (умерших) инвалидов, участников Великой 

Отечественной войны и ветеранов боевых действий; 
• бывшие несовершеннолетние узники фашизма; 
• инвалиды 1, 2, 3 группы;
• дети-инвалиды; 

• граждане, пострадавшие от радиационных воздействий; 
• лица, награжденные нагрудным знаком «Почетный донор России» либо 

наградным знаком «Почетный донор СССР»; 
• члены семей погибших (умерших) граждан, удостоенных звания Героя 

Советского Союза, звания Героя Российской Федерации.

выдача социальных проездных билетов осуществляется строго по 
месту жительства.

Орджоникидзевский район (левый берег):
многофункциональный центр № 4, Маяковского, 19/3 (администрация 

Орджоникидзевского района), окно 1.
Орджоникидзевский район (правый берег):

многофункциональный центр № 3, пр-д Сиреневый, 16/1 (окно 3).

Правобережный район и Ленинский район:
многофункциональный центр № 2, ул. Суворова, 123 (окно 3, 4)
тел. диспетчера: 31-38-69, 31-38-56.

Часы приема: понедельник–четверг с 9.00 до 17.00, пятница с 9.00 до 
12.00.

Для получения социального проездного билета необходимо 
предъявить удостоверение личности (паспорт) и документ о 
праве на льготы установленного образца.

Уважаемые жители города Магнитогорска!

иНФОрМАция о направлении движения 
трамвайных поездов на время закрытия 
с 18 апреля по 18 мая в связи с произ-
водством работ зАО «ЮЖурАЛАВтОБАН» 
по пр. к. Маркса на участке: от остановки 
«Дружба» до остановки «центральный ры-
нок» в обе стороны.

С 9.00 до 11.30  
закрывается движение в сторону «Юности».

Трамваи будут следовать измененными марш-
рутами:

№ 1: депо-2 – ул. Советская – ул. Грязнова – 
Профсоюзная – РИС, далее своим маршрутом;

№ 5: Товарная – Северный переход – 1-я па-
латка – Центральный переход – Броневая – Юж-
ный переход – пр. К. Маркса – Коробова;

№ 6: депо-2 – ул. Советская – ул. Грязнова – 
пр. К. Маркса – ул. Ленинградская – Централь-
ный переход –  Броневая – Южный переход – 
ул. Грязнова – ул. Советская – Депо-2;

№ 10: Товарная – Башик – ДОК – Магнитная 
– Казачья переправа – пр. К. Маркса – Зеле-
ный Лог;

№ 11: депо-2 – Таможня – ул. Ленинградская 
– Центральный переход – Броневая – Профсо-
юзная –ДОК, далее своим маршрутом;

№ 15: ЛПЦ – Северный переход – ул. Комсо-
мольская – ул. Советская – 132 мкр. – Тевося-
на;

№ 17: снят;
№ 20: Зеленый Лог – пр. К. Маркса – Южный 

переход – Броневая и обратно;

№ 22: Тевосяна – пр. К. Маркса – ул. Ленинград-
ская – Центральный переход – Броневая – Юж-
ный переход –  пр. К. Маркса – Тевосяна;

№ 23: депо-2 – ул. Советская – ул. Грязнова – 
пр. К. Маркса – ул. Московская – ул. Ленинград-
ская – Таможня – депо-2;

№ 24: Зеленый Лог – пр. К. Маркса – ул. Москов-
ская – 1-я палатка – Центральный переход – Бро-
невая – Южный переход – пр. К. Маркса – Зеле-
ный Лог;

№ 27: ЛПЦ – Северный переход – ул. Комсомоль-
ская – ул. Советская – 132 мкр. – Тевосяна – ул. 
Труда – пр. К. Маркса – ул. Московская – Север-
ный переход – ЛПЦ;

№ 29: переходит на 21 маршрут; 
№ 33: Тевосяна – ул. Советская – ул. Грязнова 

– пр. К. Маркса - ул. Ленинградская – Централь-
ный переход – Броневая – Южный переход – ул. 
Грязнова – ул. Советская – ул. Тевосяна.

С 11.30 до 14.00  
закрывается движение в сторону вокзала.
Трамваи будут следовать измененными марш-

рутами:
№ 1: РИС – Профсоюзная – Южный переход 

– ул. Грязнова – ул. Советская – Вокзал, далее 
своим маршрутом;

№ 5: Коробова – пр. К. Маркса – Южный пе-
реход – Броневая – Центральный переход – Се-
верный переход – Товарная, далее своим марш-
рутом;

№ 6: депо-2 – ул.Советская – ул. Грязнова – 
Южный переход – Броневая – Центральный пе-
реход – ул. Ленинградская – пр. К. Маркса – ул. 
Грязнова - ул. Советская – депо-2;

№ 9: Коробова – ул. Труда – ул. Советская – 

ул. Ленинградская – Северный переход – ЛПЦ, 
далее своим маршрутом;

№ 11: ДОК – Профсоюзная – Южный переход 
– ул. Грязнова – ул. Советская – Вокзал, далее 
своим маршрутом; 

№ 15: Тевосяна – 132 мкр. – ул. Советская – 
ул. Комсомольская – Северный переход – ЛПЦ, 
далее своим маршрутом;

№ 17: снят;
№ 20: Зеленый Лог – пр. К. Маркса – Южный 

переход – Броневая и обратно; 
№ 22: Тевосяна – пр. К. Маркса – Южный пе-

реход – Броневая – Центральный переход – ул. 
Ленинградская – пр. К. Маркса – Тевосяна;

№ 23: депо-2 – ул. Советская – Таможня - ул. 
Ленинградская – 1-я палатка – ул. Московская 
– пр. К. Маркса – ул. Грязнова – ул. Советская – 
депо-2;

№ 24: Зеленый Лог – пр. К. Маркса – Южный 
переход – Броневая – Центральный переход – 
1-я палатка – ул. Московская – пр. К.Маркса – 
Зеленый Лог;

№ 27: Зеленый Лог – пр.К.Маркса – Южный 
переход – Броневая – Центральный переход – 
Северный переход – ЛПЦ, далее своим маршру-
том;

№ 29 – переходит на 21-й маршрут; 
№ 33: Тевосяна – ул. Советская – ул. Грязно-

ва – Южный переход – Броневая – Центральный 
переход – ул. Ленинградская – пр. К. Маркса – 
ул. Грязнова – ул. Советская – ул. Тевосяна.

№ 33: 142 мкр – ул. Советская – ул. Грязнова 
– Южный переход – Броневая – Центральный 
переход - ул. Ленинградская – ул. Советская – 
142 мкр.

Закрывается движение

 справка «мм»
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Студент технического вуза, 
второкурсник музыкального 
колледжа. Обладатель губер-
наторской премии, лауреат 
всероссийских и междуна-
родных конкурсов. Человек, 
мечтающий о большой сцене. 
А ему – всего-то 20 лет…

Уверена, многие уже догада-
лись, о ком речь. Потому что  
последние два-три года ни 

один концерт в МГТУ, ни один се-
рьезный творческий конкурс не об-
ходится без шквала аплодисментов, 
когда произносят имя Евгения  Со-
рокина. Он выходит на сцену, и зал 
сначала удивленно, потом изумлен-
но, а затем – восторженно внимает 
этому завораживающему баритону, 
который так похож на голос велико-
го Муслима Магомаева. Кстати, в 
свой репертуар Женя обязательно 
включает его известные песни: 
«Мелодия», «Благодарю тебя», «На-
дежда», «Королева красоты». 

Ну откуда у этого худенького, 
застенчивого, совершенно лишен-
ного каких-либо признаков соб-
ственной исключительности парня 
такой дар?

Женя пожимает плечами –  все  
было как у всех: семья среднего 
достатка, музыку слышал только по 
радио и телевизору. Правда, мог на 
память спеть любую песню – будь 
то русская народная, ария из оперы 
или шлягер. Интерес к пению был 
так силен, что однажды поставил 
перед собой задачу – спеть сто пе-
сен за день! Смешно, наивно, если 
учесть, что мальчик не знал нот… 

Петь он хотел и любил. Но при 
этом считал, что профессию надо 
получить солидную, не связанную с 
творчеством. Так что вал конкурсов, 
которые обрушились на школьника 
Женю Сорокина, не выбили из 
колеи, не сделали его звездным 
мальчиком. А ведь было от чего 
задрать нос: ездил в Болгарию на 
международный конкурс вокали-
стов, трижды становился лауреа-
том, участвовал во всероссийском 
конкурсе «Герой нашего времени», 
потом  – в городском конкурсе 
«Души исполненный полет». 

Неизвестно, как сложилась бы 
дальнейшая жизнь парня, если бы 
на одном из школьных смотров 
его не услышала Ольга Черний, 
известная в Магнитке наставни-
ца юных певцов, вырастившая и 
«поставившая на крыло» не один 
десяток  профессионалов. Она была 
в восторге и … ужасе от первой 
встречи с Женей. В восторге – от 

уникального голоса, а в ужасе – по-
тому что мальчик не знал даже, что 
такое нотная линейка. 

С е й ч а с  Е в -
гений Сорокин 
з а к а н ч и в а е т 
четвертый курс 
факультета техно-
логии и качества 
МГТУ. А пение? 
А уникальный 
го л о с ?  О л ь г е 
Владимировне пришлось силой 
«вытаскивать» из 18-летнего парня 
скрытые возможности, требуя от 
него постоянной работы. 

Начинали с нот. 
– Приезжала к нему летом в 

лагерь «Юность», где отдыхали сту-
денты,– рассказывает Ольга Вла-
димировна. – Привозила учебник 
сольфеджио, и мы часами его шту-
дировали. У Жени прекрасный слух 
и музыкальная  память. Ему все 
интересно. Схватывает быстро. 

Нелегко пришлось ему при по-
ступлении в музыкальный колледж. 

Представляете, идти наравне с 
теми, кто учился много лет в музы-
кальной школе, у кого была спе-

циальная под-
готовка? А он, 
можно сказать, 
вчера только 
узнал, что такое 
аккорд, терция,  
октава. Нужно 
сдавать тео -
рию музыки, а 

он не знает, что это. Учили на ходу, 
я его «гоняла» за все семь лет му-
зыкальной школы. Но он упорный.  
В приемной комиссии даже не 
верили, что у него нет начального 
музыкального образования. Посту-
пил на отделение академического 
вокала, сейчас учится на втором 
курсе... 

Петь для Жени в радость. Но ведь 
еще есть университет, колледж, 
сессии, зачеты, индивидуальные 
занятия с Ольгой Владимировной, 
которые идут независимо от учеб-
ных нагрузок. А еще репетиции, 

концерты, поездки… Каждый день 
открывает ему что-то новое, о чем  
не знал прежде. Какое богатство, 
как выяснилось, представляют 
собой русские романсы. Как неис-
черпаем кладезь русских народных 
песен, которые с таким желанием 
пели все знаменитые русские басы 
и баритоны. А русская и зарубежная 
опера, красивые итальянские мело-
дии! Все хочется попробовать, все 
удивляет, поражает, манит. Сейчас 
Женя взялся изучать классическую 
оперетту. Там есть немало партий 
для его голоса. 

В прошлом году  в Магнитогор-
ской консерватории проходил кон-
курс  «Песня не знает границ», Женя 
с Ольгой Владимировной рискнули 
показать  несколько магомаевских 
песен, которые зал слушал стоя, 
под гром аплодисментов. Потом в 
Челябинске – областной конкурс и 
третья премия, настолько возму-
тившая аудиторию, что она топала 
ногами и улюлюкала. Некоторые 
ждали у дверей, чтобы просто по-
благодарить.

А еще – конкурс «Студенческая 
весна» в Екатеринбурге и третья 
премия. И международный кон-
курс вокалистов «Белла воче», и 
«Сибирская романсиада» в Томске, 
и видеоконкурс вокалистов памяти 
Муслима Магомаева. Евгений Со-
рокин набирает высоту, пробует 
себя в разных песнях, концертах, 
конкурсах. 

Для родного вуза Женя – своео-
бразный эталон: дисциплинирован-
ный, прекрасно учится, обязатель-
ный участник всех университетских 
вечеров. Ректор МГТУ Валерий 
Колокольцев всегда с гордостью 
говорит о нем, с удовольствием 
представляет уникального студента 
гостям вуза.

А чего хочет сам Евгений? Пока 
только просто петь. Неважно что, 
когда и для кого. Главное, чтобы 
были залы. Чтобы публика дышала 
в унисон с певцом. Чтобы аудитория 
видела – молодому солисту стоять 
на сцене в радость. 

– Я не очень люблю репетиции и 
прогоны, – говорит Женя. – Там нет 
публики, можно петь вполсилы, мне 
это не нравится. Я получаю удоволь-
ствие от полных залов, чувствую их 
особую энергетику. Обнаружил в 
себе одно удивительное качество: 
как бы ни волновался перед вы-
ходом на сцену, успокаиваюсь, как 
только начинаю петь… 

ЭЛЛА ГОГЕЛИАНИ

студгородок

  Изобретение Алексея Иванова должно «вписаться» в городскую водную программу

вторник 19 апреля 2011 года

На базе многопрофильного колледжа прошел конкурс  
молодежных предпринимательских проектов

  раритеты
Золото  
древнего Боспора
у извеСтнОгО антиковеда и нумизмата Михаила Абрам-
зона за рубежом вышла новая научно-искусствоведческая 
книга – «Античные монеты». дидро писал: «Широта ума, 
сила воображения и активность души – вот что такое ге-
ний». все эти качества, безусловно, есть у мастера спор-
та, декана исторического факультета Магу, профессора, 
доктора исторических наук Михаила Абрамзона. и новая 
книга – тому подтверждение.

Речь о трехтомнике «Клады античных монет». В 2006 году вышел 
в свет первый том нумизматической коллекции Керченского музея  – 
итог совместных исследований ученых Украины и России. В книге 
описаны тринадцать кладов античных монет, являющихся лишь ча-
стью нумизматического собрания заповедника. Благотворительный 
фонд «Деметра» продолжил финансирование проекта  и выделил 
грант на исследовательскую работу специалистов. 

Недавно на Украине вышел второй том, который включает значи-
тельную часть материалов из раскопок античных поселений Боспора. 
Он подготовлен к 180-летию Керченского музея. В этом томе также 
представлена коллекция золотых античных монет. На начало 2010 года 
она насчитывала более сотни экземпляров, среди которых редкие и 
уникальные типы. Эти памятники нумизматики прекрасно отображают 
не только политические события прошлого и древнюю экономику, 
но и культуру античного мира. Книга предназначена не только для 
историков и археологов, но и для искусствоведов. Безусловно, она при-
влечет внимание не только ученых, но и многих ценителей глубокой 
древности, а также поможет в изучении и сохранении культурного 
наследия.

Скоро Абрамзону предстоит поездка в Киев, для того чтобы под-
писать в печать очередной том керченской коллекции.

НАТАЛЬЯ ЧЕРНЮГОВА

  конкурс
От первого лица
в Магу СОСтОялСя финальный тур общегородского кон-
курса ораторов, который ежегодно проводится кафедрой 
журналистики и речевой коммуникации. Состязание в 
риторике неизменно превращается в настоящий праздник 
изящной словесности и искусства убеждения. Семнадца-
тый по счету конкурс дал юным мыслителям возможность 
публично представить свои суждения о роли интернета в 
жизни молодого поколения.

Организатор конкурса доцент кафедры журналистики и речевой 
коммуникации кандидат философских наук Т. Дорфман отметила, 
что тема была выбрана удачно, благодаря чему в отборочном туре 
на сайте отделения журналистики участвовало около сотни тек-
стов, написанных студентами разных факультетов и школьниками. 
Авторы тридцати из них стали героями финального действа, к на-
чалу которого в конференц-зале МаГУ яблоку негде было упасть. 
В приветственном слове помощник первого проректора МаГУ О. 
Савельева, пожелала участникам успеха и творческого развития, 
и конкурс стартовал.

Право выступать первыми получили школьники, они составили 
треть от общего числа финалистов. На удивление, ребята в боль-
шинстве своем держались вполне уверенно: умело искали едино-
мышленников в зале, экспериментировали с жанром, разыгрывая 
мини-сценки в диалогах, выразительно работали с интонацией и 
жестом. Бурные овации сорвал Роман Новоселов, ученик 11 класса 
школы № 6, слушатель студии юного журналиста при МагУ. 

Затем место на кафедре занимают студенты. Но зрители по-
прежнему ловят каждое слово выступающего, следят за движения-
ми оратора. И в этом – заслуга риторов: оригинальностью замысла 
и выразительностью формы каждый пытается завоевать симпатию 
жюри и публики. Выступления разнообразны: стихи и проза, диа-
логи и монологи, которые порой обрамляются мультимедийным 
сопровождением. Более других собравшихся удивил Дмитрий 
Уткин, первокурсник отделения журналистики, представивший 
монолог в стиле реп. Наверное, это выступление продолжит жить 
в Интернете, поскольку многие азартно снимали его на мобильные 
телефоны. Монолог другого студента-журналиста, Костантина Ар-
замасцева, в аудитории ждали с большим нетерпением: по мнению 
посетителей сайта отделения журналистики, его фельетон – один из 
лидеров отборочного тура, еще до финала удостоен публикации в 
журнале филфака «5 этаж». Яркие образы удается создать и многим 
другим участникам, тексты М. Корякиной и А. Бабиной наверняка 
разойдутся среди студентов на цитаты. А монолог И. Петрашовой, 
пятикурсницы филфака, стал настоящим мастер-классом ритори-
ческого искусства…

Интернет участники конкурса видят по-разному. Но в одном ора-
торы едины – во всем надо знать меру. Жизнь одна, и мы сами лиша-
емся ее лучших мгновений, часами просматривая web-ресурсы.

При подведении итогов жюри, в состав которого вошли препода-
ватели кафедры журналистики и речевой коммуникации, учитывало 
оригинальность прочтения темы, особенности жанрового решения, 
убедительность аргументации, эмоциональность и исполнитель-
ское мастерство. Вердикт жюри таков: среди студентов Гран-при 
получила Инесса Петрашова – пятый курс филологии, первое 
место у Марии Корякиной – третий курс журналистики, второе 
– у Алены Тельминовой – первый курс лингвистики и перевода, 
третье место – у Ирины Огородниковой – второй курс журнали-
стики. Среди школьников первое место занял Роман Новоселов из 
школы № 16, второе место разделили между собой Вета Бранова и 
Анна Суворова – школа № 8. Список победителей в специальных 
номинациях представлен на сайте отделения журналистики http://
journalist.masu.ru/. Торжественное награждение состоится 11 мая 
на ежегодных студенческих дебатах в МаГУ. 

САУЛЕ МАЙМАКОВА

Студенческий бизнес-инкубатор   смехотерапия
С пятой попытки
в урАльСкОМ государственном университете физической 
культуры в Челябинске с нового учебного года появится спец-
предмет по смехотерапии с последующей выдачей диплома 
государственного образца. вести его будет кандидат меди-
цинских наук, доцент уралгуФка, являющийся сотрудником 
кафедры физвоспитания Южно-уральского государственного 
университета Андрей Скутин.

Работа со студентами в Челябинске станет новым делом для Андрея 
Скутина. Пока что он занимается с группами больных людей  –  с 2001 
года лечит смехом пациентов областной специализированной психонев-
рологической больницы № 1, ГКБ № 8. К примеру, у одной пациентки 
больницы от смеха «ушел» холестерин и понизилось артериальное 
давление. Проводит он исследования и в дорожной больнице № 1. Здесь 
Андрей Скутин работает с пациентами гастроэнтерологического отделе-
ния. В ближайшее время собирается начать лечить смехом онкобольных 
и пациентов пульмонологического отделения.

В свободное от практической работы время Андрей Скутин пишет 
докторскую диссертацию на тему влияния здорового смеха на организм 
человека. В настоящее время – с пятой попытки – получил патент на 
проведение смехомедитации. По методике Андрея Скутина его пациенты 
должны не просто смеяться над чем-то, они должны сами стать участ-
никами смешного и веселого действа. Например, быстро и гармонично 
двигаться, исполнять танцевальные па, после чего возникает чувство 
радости – главное достижение врача-смехотерапевта, а потом – спон-
танный смех, живой и искренний.

Занимаясь лечением своих подопечных, Андрей Скутин отмечает, что 
не каждый вид смеха полезен.  Так, в его работе нет места нецензурным, 
скабрезным шуткам, саркастическому, глумливому смеху, который совсем 
не лечит. Например, шутки «Камеди Клаб», в которых много пошлости, 
по его мнению, не являются залогом оздоровления организма. Они вы-
зывают скорее гогот и тупое ржание, а это, по мнению Андрея Скутина, 
уже не смехотерапия.

ГАЛИНА ИВАНОВА,  
собкор «ММ» в Челябинске

МГТУ принимает гостей

Ни один концерт Евгения Сорокина  
не обходится без шквала аплодисментов

Его голос  
напоминает 
великий баритон 
Муслима Магомаева

Магнитогорский 
уникум

в здАнии бывшего МгППк уже тре-
тий раз собрались студенты, которые 
представили бизнес-проекты. на суд 
жюри вынесено 26 предприниматель-
ских проектов, созданных студентами 
колледжа. как рассказала препода-
ватель валентина разуваева, ребята 
готовились к конкурсу с начала учеб-
ного года. каждая работа продумана 
до мелочей. идеи самые разные: от 
кафе-бара и студенческого буфета до 
фирм по производству энергосбере-
гающих ламп и «умных» дорог.

Первый тур конкурса прошел в свободной 
форме. Конкурсанты разместились в 
одном зале, где представляли свои про-

екты. Члены жюри, в которое вошли предста-
вители ОАО «ММК», городской администрации 
и колледжа, знакомились с работами, задава-
ли вопросы. Каждый член жюри награждал 
понравившиеся ему проекты специальными 
фишками, по количеству которых и определили 
победителей первого тура. К слову, вместо 
запланированных сорока минут судьи знако-
мились с проектами полтора часа.

Студент колледжа Алексей Иванов пред-

ставил бизнес-проект по производству и 
реализации гидравлических затворов. Раз-
работка их принадлежит магнитогорскому 
изобретателю Григорию Зелину, который еще 
в семидесятых годах прошлого века придумал 
автоматически закрывающийся смеситель. 
Проектом студента заинтересовались в Че-
баркуле, где Алексей участвовал в областном 
конкурсе предпринимательских проектов. В 
Магнитогорске, столкнувшемся в последние 
годы с дефицитом воды, изобретение тоже 
должно прийтись ко двору.

На конкурсе были представлены и соци-
ально направленные проекты. В их числе 
открытие частного детского сада. Студенты 
предлагали производить и реализовывать 
авторские мягкие игрушки, мясо кроликов, 
картины ручной вышивки, электронные та-
блицы, световую рекламу и кейс-пакеты для 
желающих открыть свое дело.

Члены жюри внимательно отнеслись ко 
всем проектам. Депутату МГСД, начальнику 
отдела социальных программ ОАО «ММК» 
Егору Кожаеву едва хватило времени, чтобы 
ознакомится со всеми идеями.

– Увидел много интересного, – подчеркнул 
Егор Константинович. – Понравился проект 
фирмы, которая будет заниматься нанесе-
нием рисунков в 3D и 2D формате. Было бы 
неплохо украсить такими рисунками фасады 
домов. Причем у ребят уже есть определенный 
опыт. Думаю, в скором времени украсим 3D 
рисунками один из детских садов.

– Важно, что более половины проектов ори-
ентированы на производство, а не на схему 
«купи-продай», – отметил Егор Кожаев. – Ребя-
та хорошо подготовились, хотя было заметно, 
что они волнуются. В принципе, все проекты 
жизнеспособны…

Безоговорочную победу в конкурсе одержал 
проект по созданию предприятия «Печник», 
которое будет заниматься кладкой, ремонтом 
и обслуживанием печей, каминов и барбекю. 
На втором месте оказался Алексей Иванов с 
проектом «Аквастоп» по производству гидрав-
лических затворов. Третьим стала театральная 
студия для детей. Все победители получили 
денежные призы и возможность участия в 
городском конкурсе предпринимательских 
проектов 

ВЯЧЕСЛАВ БОЛКУН

  профориентация
МАгнитОгОрСкий государственный 
технический университет встретил 
гостей – выпускников городских школ 
и близлежащих районов. для них про-
водился день открытых дверей. весна 
– время принятия ответственного ре-
шения в выборе профессии. А выбор 
профессии – дело семейное, поэтому 
на день открытых дверей в университет 
приехали не только будущие абитуриен-
ты, но и их родители.

Большой актовый зал МГТУ переполнен. На 
встречу собрались ребята не только из Магни-
тогорска, но и близлежащих районов Челябин-
ской области – Кизильского, Верхнеуральского, 
Нагайбакского, Агаповского, Чесменского, из 
Оренбургской области и республики Башкор-
тостан. 

С приветственным словом к выпускникам 
школ обратились ректор Магнитогорского госу-
дарственного технического университета имени 
Г. Носова Валерий Колокольцев. И бывший вы-
пускник МГТУ, председатель городского Собра-
ния депутатов Александр Морозов. Традиционно 
с правилами поступления в университет школь-
ников ознакомила ответственный секретарь 
приемной комиссии Евгения Пузанкова.

Гостям представили презентацию об институте 
и факультетах вуза с перечнем специальностей, 
по которым ведется подготовка.

Впервые в университете в День открытых 
дверей разыгрывалась лотерея. Счастливчики 
получили в подарок футболки и бейсболки с 
символикой МГТУ, а главным призом было бес-
платное обучение на подготовительных курсах 
университета. 

Магнитогорский государственный техниче-
ский университет ждет новых студентов первого 
сентября в аудиториях учебных корпусов.

Г. БАКУЛИНА, 
начальник отдела маркетинговых исследований  

и профориентационной работы



Четырнадцать точек в разных 
районах города. Столько позиций 
занимали сотрудники дорожной 
полиции с четверга по субботу. 

На подмогу магнитогорским инспек-
торам ГИБДД  прибыли сотрудники 
ГУВД Челябинской области. По-

водом для усиления контроля за про-
исходящим на дорогах Магнитогорска 
полицейские назвали «ухудшение опера-
тивной обстановки». Хотя маршруткам 
тоже досталось.

Апрель нынешнего года – головная 
боль для магнитогорских инспекторов 
ГИБДД. Что ни день, то ДТП с участием 
пешехода. Нередко – со смертельным 
исходом. За пару-тройку апрельских 
дней цифра погибших под колесами ав-
томобилей горожан превысила показа-
тель прошлого года. Эта печальная ста-
тистика не могла остаться без внимания 
дорожных инспекторов из региональной 
службы. Поэтому в Магнитку в конце 
прошлой недели прибыли несколько 
экипажей, на бортах которых значилась 
надпись «ГИБДД. Южный Урал».

– Это специальный полк ДПС, который 
базируется в областном ГИБДД, – рас-
сказал начальник отделения пропаган-
ды безопасности дорожного движения 
ГИБДД УВД по Магнитогорску Федор 
Сумароковский. – Сотрудники инспек-
ции проводят мониторинг оперативной 
обстановки на дорогах Челябинской 
области и выезжают в наиболее проб-
лемные города. К сожалению, в Магни-
тогорске последнее время участились 
наезды на пешеходов. Многие ДТП 

были зафиксированы в зоне действия 
пешеходного перехода… Кроме того, 
увеличилось количество нетрезвых 
водителей и водителей, управляющих 
автомобилем без соответствующего 
удостоверения.

Несмотря на такой комментарий 
официальных источников, магнитогорцы 
поспешили связать приезд сотрудников 
областной ГИБДД с проводимой в Маг-
нитогорске транспортной реформой. И 
отчасти оказались правы. С той лишь 
оговоркой, что сотрудников челябинской 
дорожной полиции больше интересова-
ли не причастность водителей марш-
рутки к «легальным» или «нелегальным» 
предпринимателям, а элементарное 
соблюдение ими 
правил перевоз-
ки пассажиров и 
дорожного дви-
жения.

Главным обра-
зом – остановка 
в специально отведенных для этого 
местах. Например, недавно  случилось 
ДТП, в котором пострадали двое пас-
сажиров. Водитель «ГАЗели» на улице 
«9 Мая» резко затормозил, решив по-
добрать клиента. А дальнобойщик, 
который оказался не готов к подобным 
маневрам, протаранил горе-маршрутку. 
Только чудом в столкновении многотон-
ной фуры и микроавтобуса обошлось 
без жертв…

Про «нелегалов» вообще отдельная 
песня. Заручившись «поддержкой» 
«хозяев», водители продолжают выхо-
дить на рейсы. При этом не боятся ни 

штрафов, ни проверок на дорогах. За-
чем им проходить экспертизу механика, 
медосмотр? Они же вне закона, но «по 
понятиям» правы. И предприниматель 
все урегулирует.

Но с прибытием челябинских инспек-
торов ГИБДД эта бравада закончилась. 
Показательный пример. Рано утром 
в пятницу еду на работу. Проезжаю 
мимо поста ДПС на перекрестке улицы 
Гагарина и проспекта Карла Маркса. 
Занимаю крайний левый ряд, готовлюсь 
спуститься до проспекта Ленина. Сзади 
«поворотками» моргают две «ГАЗели» 
56-го маршрута. Судя по тому, что идут 
одна за другой, вопреки логике и графи-
кам, и на них отсутствуют специальные 
стикеры, – это типичные представите-

ли «нелегалов». 
Смотрю в зерка-
ло заднего вида: 
вместо того что-
бы привычно по-
вернуть налево, 
оба микроавто-

буса резко разворачиваются и дают 
стрекача. Видимо, заметили экипажи 
ГИБДД, дежурившие в кармане за пере-
крестком.

– За все утро два протокола совмест-
но с административной комиссией 
составили, – подтверждает мои мысли 
молодой лейтенант, который несет служ-
бу на площади Носова. – Обычно штра-
фуем с десяток «нелегалов», а сегодня 
они, видимо, прознали, что челябинцы 
приехали, и не вышли на линию. Это 
говорит только о том, что эти люди чув-
ствуют свою неправоту или «не дружат» 
с Правилами дорожного движения.

Магнитогорские экипажи, которые 
дежурят в разных районах города 
вместе с автобусами представителей 
административных комиссий. Понят-
но, что в привычных местах дежурства 
полицейских водители «ГАЗелей» ста-
раются и пешеходов пропускать, и пас-
сажиров на переходах не высаживать. 
А маршрутчики без соответствующих 
документов просто объезжают посты, 
не гнушаясь сквозных проездов через 
дворы. 

За время наблюдения за работой 
инспекторов напротив театра оперы 
и балета и на стационарном посту 
перекрестка проспекта Ленина и улицы 
Грязнова (а находился я в каждой точке 
минимум по полчаса), ни одного нару-
шителя так и не обнаружилось.

Другое дело – новые места дислока-
ции патрулей ГИБДД. Например, тот, что 
расположился на остановке напротив 
Гостиного двора. Да, пешеходам здесь 
дорогу уступают. Полицейские чаще 
останавливают, чтобы проверить до-
кументы. На нарушении попадается 
водитель, у которого есть маршрутная 
карта, зато отсутствуют огнетушитель 
и аптечка. Пассажиров оперативно 
пересаживают в специально припар-
кованный рядом микроавтобус и везут 
дальше, а водитель остается разбирать-
ся с инспекторами.

Примерно такую же картину можно 
было увидеть на остановке «Юность», 
на улице Магнитной, на перекрестке 
Карла Маркса–Бориса Ручьева. Но 
интереснее было наблюдать другое. 
Наплевав на сотрудников областной 
ГИБДД, которые работали через дорогу, 
водители маршруток останавливались 
на пешеходном переходе у Гостиного 
двора. Спрос со стороны пассажиров 
был немалый: за несколько минут рукой 
на переходе махнули пять (!) человек. 
Идти десять метров до остановки никто 
не хотел. Глядя на это, инспектор грустно 
констатировал своему коллеге:

– Не бегать же за ними…
Всего по итогам операции «Маршрут-

ка» в эти дни было составлено четыреста 
протоколов в отношении водителей 
«ГАЗелей». Наказание рублем, как пока-
зывает практика, – самый эффективный 
способ заставить участников дорожного 
движения чтить закон и правила пасса-
жирских перевозок 

АЛЕКСАНДР ЖИЛИН
фото > ДмИтРИй РухмАЛЕв

  Хороший новый автомобиль для россиян продолжает оставаться роскошью

 акция
Уступи пешеходу
ГоСавтоинСпекция проведет профилакти-
ческое мероприятие «пешеход».

Круглосуточ-
но дежурная 
часть ГИБДД 
р е г и с т р и р у -
ет  дорожно-
транспортные 
происшествия, 
произошедшие 
на улицах и до-
рогах нашего 
города. ДТП, 
в котором по-
лучил ранение 
пешеход, скорее правило, чем исключение. Почти 
каждый день в сводках ГИБДД говорится о пешехо-
дах, получивших тяжелейшие травмы. 

Шестого, седьмого, десятого апреля на территории 
города в дорожных авариях пешеходы получили 
смертельные травмы. Не много ли? Кажется, ничто не 
может вразумить водителей и пешеходов соблюдать 
правила, регламентирующие дорожное движение.

13 апреля 130 водителей не выполнили требова-
ния правил дорожного движения уступить дорогу 
пешеходам. 65 пешеходов тоже махнули рукой на 
действующее законодательство. 14 апреля вновь бо-
лее 130 водителей были задержаны за это нарушение, 
пешеходов-нарушителей меньше не стало.

Вместе с тем только за три месяца текущего года 
на дорогах Челябинской области произошло 316 ДТП 
с участием пешеходов. В результате 314 человек по-
лучили ранения, 18 человек погибли. Сотрудниками 
ГИБДД с 18 по 24 апреля на территории области, в 
том числе и в Магнитогорске, будет проведено про-
филактическое мероприятие «Пешеход!»

ГИБДД будет усилен контроль за соблюдением 
правил дорожного движения пешеходами и води-
телями в местах проезда пешеходных переходов. 
Особенно активизируется деятельность дорожно-
патрульной службы по пресечению и выявлению 
правонарушений, совершаемых пешеходами-детьми, 
а также водителями в отношении указанной категории 
участников дорожного движения, в том числе вблизи 
детских образовательных учреждений.

Помимо профилактической работы и выявления 
правонарушителей сотрудники ГИБДД организуют 
проверку регулируемых и нерегулируемых пешеход-
ных переходов, обратив особое внимание на органи-
зацию движения у детских образовательных учрежде-
ний. Сотрудники Госавтоинспекции определят:

необходимость дополнительных мест для безопас-
ного перехода пешеходов через проезжую часть, 
в местах новых учебных заведений, социальных, 
торговых и других объектов;

правильность обозначения мест, выделенных для 
организованного пересечения проезжей части пе-
шеходами, соответствие его ширины интенсивности 
пешеходного движения;

состояние тротуаров, пешеходных дорожек и тех-
нических средств организации дорожного движения 
(светофоров, дорожных знаков, разметки, искусствен-
ных неровностей, ограждений, предназначенных для 
упорядочения движения пешеходов);

необходимость в установке дополнительных пеше-
ходных ограждений;

наличие и исправность искусственного освещения 
переходов.

Еще раз напоминаем, что невыполнение требова-
ний Правил дорожного движения уступить дорогу 
пешеходам, велосипедистам или иным участникам 
дорожного движения (за исключением водителей 
транспортных средств), пользующимся преимуще-
ством в движении, влечет наложение администра-
тивного штрафа от 800 до 1000 рублей. Нарушение 
пешеходом Правил дорожного движения влечет 
предупреждение или наложение административного 
штрафа в сумме 200 рублей. Нарушение Правил до-
рожного движения пешеходом, с созданием помех в 
движении транспортных средств, влечет наложение 
административного штрафа в размере 300 рублей. 
Нарушение правил дорожного движения пешеходом 
с причинением по неосторожности легкого или сред-
ней тяжести вреда здоровью потерпевшему влечет 
наложение административного штрафа в размере от 
1000 до 1500 рублей.

ЖАННА хуДЯКовА,
старший инспектор оГИБДД увД  

по городу магнитогорску

Маршрутчики частенько 
просто объезжают  
полицейские посты

Штрафы нелегальных перевозчиков пополнят городской бюджет

Транспортный курс – прежний
7http://magmetall.ru
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Перед ПДД  
все равны

С таким «девизом» в Магнитогорск прибыл  
челябинский десант дорожных инспекторов

еСли бы эта норма действовала 
уже в марте, местная казна получала 
бы чистую прибыль в виде штрафных 
отчислений «нелегалов» за игнориро-
вание правил транспортных перево-
зок магнитогорска.

Но все штрафы пока пополняют бюджет 
региона: в общем «штрафном доходе» 
Челябинской области доля магнитогор-

цев в прошлом году составила 41 процент. 
Однако уже в мае русло штрафного ручейка, 
скорее всего, изменится – средства по-
текут напрямую в бюджет Магнитогорска. 
Во-первых, на следующей неделе депутаты 
Законодательного собрания примут поправ-
ки в закон об административных правона-
рушениях, который предполагает увеличе-
ние вдвое суммы штрафов для водителей 
«ГАЗелей», должностных и юридических 
лиц. Во-вторых, мэрия Магнитогорска опро-
бовала технологию составления протоколов 
об административных нарушениях в отно-
шении водителей «ГАЗелей» нелегальных 
перевозчиков: юристы поправили форму 
протокола с учетом судебной практики. 
Теперь оспорить протокол в суде будет зна-
чительно сложнее.

− Наша совместная с правоохрани-
тельными органами работа по очищению 
маршрутной сети города от нелегальных 
перевозчиков продолжается, − сообщил 
вчера на совещании в мэрии и. о. главы 
Магнитогорска Владимир Ушаков. – Мы 
меняем формы и методы, но курс транс-
портной реформы остается неизменным 
– наведение порядка на рынке. Теперь 
работа административных комиссий пойдет 
более активно, потому что у нас появится 
стимул – увеличение городского бюджета, 

ликвидация его дефицита, в том числе за 
счет «нелегалов». И, конечно, мы продолжа-
ем эвакуацию нелегальных «ГАЗелей»: про-
куратура подтвердила законность действий 
администрации.

В конце прошлой недели в Магнитогорске 
прошла операция «Маршрутка»: на дорогах 
работали патрули областного ГИБДД. По 
данным УВД по Магнитогорску, было со-
ставлено четыреста протоколов об админи-
стративном правонарушении в отношении 
водителей «ГАЗелей» и перевозчиков. Эти 
штрафы также пополнят бюджет.

По словам присутствовавшего на сове-
щании официального перевозчика Виталия 
Федорцова (компания «Фараон»), «неле-

галы» по-прежнему мешают развиваться 
новому рынку транспортных перевозок в 
Магнитогорске.

– Выходя на маршруты стихийно, они 
сбивают наше расписание движения и не 
дают наращивать объемы транспорта тем, 
кто работает по договору с администраци-
ей, – сообщил Федорцов. – Кроме того, 
мы сталкиваемся с проблемой частичного 
оттока водителей к «нелегалам». Почему они 
уходят? Потому что там работать проще: ни 
медицинского и технического осмотра, ни 
безопасности, ни ответственности. Мы сво-
их водителей заставляем оставлять машины 
на базе, а «нелегалам» можно поставить на 
ночь у своего дома, под окном. Крайними 

в этой ситуации остаются пассажиры, кото-
рые за легкомыслие водителей платят своей 
безопасностью.

Исполняющий обязанности начальника 
УВД по Магнитогорску Андрей Ильин под-
твердил, что работа по очищению рынка 
от «нелегалов» продолжается: закон не 
позволяет вмиг сломать старую систему 
и выстроить новую. На рассмотрение 
протоколов об административном право-
нарушении и работу судебных приставов 
требуется время.

− Мы продолжаем бороться с теми, кто 
нарушает Правила дорожного движения и 
правила перевозок в Магнитогорске. Со-
трудники внутренних дел должны соблюдать 

административный регламент и законность 
своих действий, чтобы эти действия были 
обоснованными и понятными для граждан. 
Борьба наша будет твердой и неотступной – в 
рамках действующего законодательства, − со-
общил Андрей Ильин.

Представители ОАО «ММК», заняв позицию 
горожан, напомнили перевозчикам о повы-
шении эффективности новой маршрутной 
сети. Пока некоторые маршруты «не уком-
плектованы» в полном объеме автобусами 
и «ГАЗелями». В качестве примера пред-
ставитель комбината привел маршрут № 24, 
пролегающий через южные районы города 
в промышленную зону.

Однако многие перевозчики формирова-
ние своего парка автомобилей завершили в 
полном объеме.

− Могу сказать, что мы на сто процентов 
выполнили условия договора по обеспечению 
своих маршрутов транспортом, − сообщил Ви-
талий Федорцов. – Теперь, согласно договору 
с администрацией, обновляем транспортный 
парк. Новые иномарки, например, вышли на 
маршрут № 7. В качестве автобусов большой 
вместимости «Фараон» выбрал марку Ивеко 
– автобусы вместимостью 26 человек.

В заключение и. о. начальника УВД по 
Магнитогорску Андрей Ильин напомнил, 
что главное и несомненное достижение 
транспортной реформы – очищение рынка 
пассажирских перевозок от криминальных 
структур, которые еще полгода назад стояли 
за каждым перевозчиком, собирая «дань» с 
маршрутных такси. Чтобы сохранить рынок 
«чистым» и удержать его в рамках законности, 
работа мэрии и правоохранительных органов 
должна быть сдержанной и безупречной с 
точки зрения закона 

АННА СмИРНовА 
фото > ЕвГЕНИй РухмАЛЕв
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Интрига жива!
Пока гуляла Уфа,  
в Магнитке стартовал другой финал – Кубка Харламова

 футбол

Состав молодеет
ФУТбольный клуб «Металлург» продолжает селек-
ционную работу перед началом чемпионата. 

По словам главного тренера клуба Станислава Филонова, 
состав команды обновился наполовину, клуб пополнился 
молодыми игроками. 

Покинули команды все приезжие футболисты, выступав-
шие за цвета клуба в прошлом сезоне: Сергей Поляков, Захар 
Едыханов, Вячеслав Хлыстов и Евгений Доронин. Ушли из 
клуба и двое магнитогорцев 22-летний Евгений Шурандин 
и 24-летний Александр Казаков.

В этом году ставка будет сделана на молодежь. По словам 
тренера, на тренировки привлекались воспитанники СДЮС-
ШОР-4 по футболу 1992–93 годов рождения. Роман Маха-
мадулин, Руслан Муфтаров, Николай Мазикин, Вячеслав 
Баклан и вратарь Иван Останин будут играть за молодежную 
команду и, возможно, попадут в заявку основной команды. 

Из пермской команды «Амкар Юниор» в расположение 
клуба прибыл защитник Андрей Попырин, а из оренбургско-
го «Газовика-2» Евгений Кузнецов. Вернулся в «Металлург» 
Александр Еремин. Последние два сезона он выступал в 
миасском «Торпедо», в прошлом году в составе команды 
стал чемпионом КФК, ему было присвоено звание мастера 
спорта.

19 апреля «Металлург» проведет товарищескую встречу 
в Учалах. А 24 апреля сыграет в Аше первый матч первен-
ства России зоны «Урал–Западная Сибирь» среди команд 
третьей лиги.

Пресс-служба ФК «магнитогорск».

 горные лыжи

Анна Сорокина – 
чемпионка России!
«ТрИУМФ Анны Сорокиной», – так окрестил успех 
21-летней магнитогорской спортсменки офици-
альный сайт Федерации горнолыжного спорта и 
сноуборда россии.

Студентка IV курса факультета психологии МаГУ, воспи-
танница УСК «Металлург-Магнитогорск» Анна Сорокина 
на открытом чемпионате России по горнолыжному спорту, 
прошедшем в Кировске (Мурманская область), завоевала 
золотую медаль в суперкомбинации (скоростной спуск плюс 
слалом). Выходит, в Магнитке теперь готовят чемпионов 
страны именно по горнолыжному спорту.

Сорокина, занявшая третье место в скоростном спуске, 
в слаломе бережно сохранила свое преимущество перед 
знаменитыми преследовательницами, включая столь ма-
ститых слаломисток, как австрийка Маргрет Альтахер и 
словенка Маруся Ферк. А вот лидеры скоростного спуска 
Мария Черепанова и Мария Бедарева в заключительной 
дисциплине отстоять завоеванные позиции не смогли и 
отступили, соответственно, на шестую и пятую позиции в 
итоговом протоколе.

Анна Сорокина выиграла суперкомбинацию с большим 
преимуществом. Ближайшую соперницу она опередила 
почти на секунду – для горнолыжного спорта это солид-
ный отрыв. Серебряную медаль в этом виде программы 
на открытом чемпионате России в Кировске завоевала 
подруга Сорокиной по сборной России Маргарита На-
дыршина (Свердловская область), бронзовую – Маруся 
Ферк. Словенка показала отличное время в слаломе, но 
опередить двух российских горнолыжниц по сумме двух 
комбинаций не смогла.

Если реально оценивать возможности магнитогорских 
спортсменов, то Анна Сорокина – один из реальнейших на-
ших кандидатов на участие в зимних Олимпийских играх 
2014 года в Сочи.

 плавание

Золотой дубль
ЖАль, конечно, что такие события для спортивной 
жизни Магнитки проходят как-то буднично. Часто 
ли наши земляки завоевывают золотые награды 
чемпионатов мира?

Магнитогорский пловец Рустам Нурмухаметов вновь 
добился выдающего успеха. На чемпионате мира среди 
спортсменов с нарушением зрения в турецкой Анталье он 
завоевал две золотых и три серебряных медали. Рустам 
дважды победил на дистанции 50 метров – вольным стилем 
и в плавании на спине. А вторые места занял на дистанциях 
200 метров комплексным плаванием, 100 метров на спине и 
100 метров вольным стилем.

Нынешние золотые награды для Нурмухаметова далеко не 
первые. В 2005 и 2006 годах в составе сборной России он 
стал чемпионом Европы, в 2006 – также и чемпионом мира, 
а в 2007 году – победителем Всемирных игр среди незрячих 
спортсменов (2007 год).

спортивная панорама

В плей-офф будем биться
У наших баскетболистов настроение боевое

МАГнИТоГорСкИе баскетболисты скоро 
сыграют в первом плей-офф Суперлиги. По-
допечные романа кабирова гарантировали 
себе место в восьмерке сильнейших еще в 
начале весны. А в ходе последних домашних 
встреч только укрепили позиции.

Магнитогорцы перед родными трибунами 
доказали: они умеют выигрывать, так ска-
зать, «на морально-волевых». Выступая в 

ослабленном составе  – команда потеряла из-за 
травм основных плеймейкеров – баскетболисты 
смогли-таки взять у «Рязани» реванш за обидное 
выездное поражение в начале сезона. А какие 
выдались матчи! Зрители рукоплескали. Еще бы, 
ведь судьба матчей мало что решалась на по-
следних секундах, так еще и хозяева нашли силы 
победить. Дважды победили, вышли на седьмое 
место в таблице – вообще хорошо!

Впереди – четыре выездных игры и первые 
в истории Суперлиги матчи «на вылет». Больше 
остальных потеет капитан, Максим СИнельнИ-
ков. В самом начале сезона он по злой иронии 
судьбы на тренировке серьезно травмировал ногу. 
Теперь наверстывает упущенное. Позволив себе 
отвлечь Максима от подготовки – с разрешения 
тренера, разумеется, задаю ему несколько во-
просов.

– Максим, магнитогорская команда завершила 
домашние матчи в регулярном чемпионате. оста-
лись четыре выездных игры, и дальше  – плей-
офф. время делать выводы…

– Главное – можно было занять более высокое место 
в турнирной таблице. Не выходят из головы несколько 
матчей, которые обидно проиграли, уступив с разницей 
в два или одно очко. Той же «Рязани»… В двух последних 
домашних матчах взяли у нее реванш. По ходу игр 
уверенно вели, но в концовках расслаблялись, разба-
заривали преимущество. Соперник сокращал отрыв, 
поэтому получались нервные концовки. В кубковых 
матчах такого допускать нельзя, ведь одна ошибка в 
конце может стоить всей серии.

– нынешний сезон необычен именно майским 
плей-офф, которого прежде не было. Игр больше, 
работы навалом. Это бремя или – возможность 
проявить себя? 

– Задача на первом этапе была попасть в вось-
мерку, что мы и сделали. Сейчас боремся за высокий 
посев в плей-офф, чтобы попасть на команду, кото-
рая занимает более низкое место в верхней части 
турнирной таблицы. Хотя первые четыре команды 
примерно равны по классу. Но мы в любом случае 
будем биться. Задачи задачами, а хочется-то всегда 
большего!

– есть среди лидеров соперник, для которого 
«Магнитка» – не лучший вариант?

– Против «Владивостока» нам играть легче. Чего 
не сказать о «Русконе». По мне, так самая сильная 
команда Суперлиги – это клуб из Саранска. Хотя 
соперники серьезно усилились по сравнению с про-
шлым годом, а многие провели точечную селекцию 
и по ходу сезона.

– означает ли то, что серии четвертьфиналов и 
полуфиналов будут проходить до двух побед, уве-
личение шансов для команды, занявшей более 
низкое место в таблице, «зацепиться» в борьбе с 
более сильным соперником?

– Конечно. Тем более, первая игра будет проходить 
на площадке команды, которая заняла более низкое 
место. Если первый матч выиграть, неизвестно, как 
сложится серия на чужой площадке. Но могу сказать, 
что морально-психологическое преимущество будет 
иметь команда, которая выиграет первый матч.

– какое настроение перед плей-офф?
– Самое боевое. Правда, с начала года живем 

без президента баскетбольного клуба и получаем 
лишь небольшую часть заработной платы. Надеемся, 
что наш генеральный спонсор ОАО «ММК» поможет 
команде, разберется в сложившейся ситуации. Сей-
час тренировки проводим в полном объеме, будем 
бороться за самые высокие места, стремиться в 
плей-офф пройти как можно выше 

аЛеКСаНДР ЖИЛИН

ЧТо бы ТАМ ни говорили теперь, а до-
срочным финалом кубка Гагарина стала 
не четвертьфинальная серия «Салавата 
Юлаева» с двукратным обладателем трофея 
«Ак барсом», но полуфинальная битва с «Ме-
таллургом». 

Магнитка оказалась единственной командой, 
которая в минувшей серии плей-офф КХЛ 
заставила уфимский клуб напрячь все силы 

для победы и затянуть свое противостояние с ним до 
семи матчей. Ни «Ак Барс», ни «Атлант» сделать то же 
самое не смогли: казанский и подмосковный клубы 
проиграли «Салавату Юлаеву» под копирку, одержав 
лишь по одной победе (причем даже с одинаковым 
счетом – 4:0) и потерпев по четыре поражения.

Последний шаг к столь желанному для них тро-
фею уфимцы сделали в субботу, когда выиграли у 
«Атланта» четвертый матч в финальной серии – 3:2. 
Башкирия праздновала затем всю ночь – до вос-
кресного утра. В соседнюю Магнитку отголоски 
рандеву, как и ожидалось, тоже «проникли» – в 
субботу вечером и ночью в воскресенье по городу 
«колесили» несколько автомобилей с флагами клуба 
столицы Башкортостана. «Салават Юлаев» второй 
раз стал чемпионом России 
– первое «золото» уфимская 
команда добыла в 2008 году. 
Но Кубок Гагарина завоевал 
впервые.

В Казани, где главный тро-
фей Континентальной хоккей-
ной лиги получил прописку в предыдущие два года, 
шутили, что КХЛ учредила Кубок татарина. Теперь 
вроде бы «акцент» сместился, однако только на пер-
вый взгляд. Уфа – город интернациональный, и татар, 
согласно переписи, там проживает очень много – не 
исключено, что не меньше, чем в Казани.

А в Магнитогорске тем временем стартовал другой 
финал – Молодежной хоккейной лиги. Стартовал, 
правда, с неприятности: в воскресенье «Стальные 
лисы» проиграли первый матч решающей серии 
за Кубок Харламова столичной «Красной Армии». В 
концовке третьего периода благодаря голу Ярослава 
Косова хозяева, казалось, спаслись от поражения, 

сравняв счет – 2:2 (первую шайбу в ворота «Красной 
Армии» забросил Евгений Григоренко), однако на тре-
тьей минуте овертайма Алексей Кожевников принес 
гостям победу – 3:2. Главный тренер «Лисов» Евгений 
Корешков после матча посетовал, что команда не 
сумела полностью восстановиться после тяжелейшей 
серии с уфимским «Толпаром», что и сыграло решаю-
щую роль: «Шайбу в овертайме мы пропустили со 
своего пятачка». Но тут же добавил: «Никто трагедии из 
поражения не делает: разберем свои ошибки и будем 
готовиться к следующему матчу».

Вторая встреча финальной серии Кубка Харламо-
ва состоялась на «Арене-Металлург» вчера. Как бы 
она ни завершилась, питомцы Евгения Корешкова 
намерены биться за трофей до конца. Тем более, 
что финал плей-офф МХЛ продлится не до трех побед 
одной из команд, как на предыдущих этапах, а до 
четырех. Ответные матчи в Москве «Лисы» сыграют 
с «Красной Армией» в четверг и пятницу…

Пока гуляла Уфа, отмечая победу «Салавата 
Юлаева» в Кубке Гагарина, главный тренер клуба 
Вячеслав Быков переключился на дела сборной 
России. На этой неделе она проведет последнюю 
репетицию перед чемпионатом мира, который 
стартует в Словакии 29 апреля. С 21 по 24 апреля 

пройдет заключительный этап 
Евротура – Чешские хоккей-
ные игры. Россияне первый 
матч, в четверг, сыграют в 
шведском городе Мальме со 
сборной этой страны, а затем 
переедут в чешский Брно, 

где в субботу встретятся с хозяевами турнира, в 
воскресенье – с финнами. В минувший уик-энд 
сборная России, еще без тренерского тандема Вя-
чеслав Быков – Игорь Захаркин и игроков команд-
финалистов Кубка Гагарина «Салавата Юлаева» и 
«Атланта», провела заключительные матчи другого 
континентального турнира – Европейского хоккей-
ного вызова. В Санкт-Петербурге команда дважды 
обыграла норвежцев – 4:3 (по буллитам) и 6:2. 
За Россию в этих встречах сыграли три хоккеиста 
«Металлурга» – защитники Виталий Атюшов (одна 
голевая передача), Евгений Бирюков и нападающий 
Алексей Кайгородов (одна передача).

На предстоящих Чешских хоккейных играх, как 
и на других этапах Евротура, Магнитка будет пред-
ставлена не только в сборной России. В финскую 
национальную команду вызваны три игрока «Метал-
лурга» – защитники Лассе Кукконен, Янне Нискала и 
нападающий Юхаматти Аалтонен. В сборную Чехии 
приглашен форвард Магнитки Томаш Ролинек. Для 
чехов, кстати, домашний этап Евротура не станет 
последней репетицией перед чемпионатом мира. 
До форума в Словакии команда Томаша Ролинека 
сыграет еще товарищеский матч с канадцами – в 
Праге 27 апреля.

Для юниорской сборной России, куда Магнитка 
делегировала форварда «Стальных лисов» Дмитрия 
Михайлова, самые горячие деньки в сезоне уже 
наступили. В Германии сейчас проходит чемпионат 
мира для хоккеистов, чей возраст не превышает во-
семнадцати лет. Российская команда, выступающая 
на предварительном этапе в группе «А», пока сыграла 
три матча, каждый из которых, кстати, транслировал 
телеканал «Россия-2». Начали турнир наши ребята с 
разгромной победы над словаками – 8:2, но затем 
явно умерили пыл. У команды Германии российские 
юниоры выиграли лишь в серии буллитов – 5:4, хотя 
после первого периода вели в счете – 3:0, а американ-
цам, завоевавшим золотые медали на двух предыду-
щих юниорских чемпионатах мира, проиграли – 3:4 
(решающую шайбу соперник забросил за 21 секунду 
до сирены). Сегодня команда сыграет последний матч 
группового этапа – со сверстниками из Швейцарии. 
Если россияне выйдут в четвертьфинал, то там их 
ожидает очень серьезный соперник – либо канадцы, 
либо шведы, либо чехи.

…Хоккейный сезон, благодаря финалу Кубка 
Харламова, в Магнитке затянулся. Не дают скучать 
болельщикам и сборные страны. Глядишь, под этот 
«шумок» к началу мая «вырисуются» и контуры буду-
щего состава «Металлурга». Перемены в команде, 
конечно же, будут – и немалые. Насколько они 
изменят «рисунок» игры клуба, станет очевидно в 
ближайшие недели.

А пока – все внимание «Стальным лисам» и сбор-
ным России 

ВЛаДИСЛаВ ЛеОНеНКО
ФОтО > аНДРей СеРебРяКОВ

Башкирия праздновала 
свое чемпионство  
всю ночь


